

Los pobres y el Estado

DE NUESTRO REDACTOR EN LONDRES)

XXVI

Nacimiento y primera infancia.

Al dividir los desvalidos incapaces de trabajo en sus distintos grupos, el primer problema que se nos plantea es el de las parturientas pobres y el de los recién nacidos, porque, naturalmente, lo primero es nacer y vivir el primer año. La solución que la minoría de la Comisión Regia propone, es colocar la administración de los fondos públicos destinados a casas de maternidad, comadronas domiciliarias, inspección, etc., en manos de la autoridad local de Sanidad. Esta autoridad se encargará igualmente de inspeccionar las agencias sostenidas con fondos voluntarios tales como Casa de Rescate, de Maternidad, servicios de comadronas y Casas-cunas, «Gotas de Leche», etcétera, procurando combinar los esfuerzos de los visitantes asalariados y voluntarios con la obra de los médicos municipales o provinciales. Sobre la autoridad de Sanidad está el Municipio o la provincia, según sea urbano o rural el distrito; sobre la Corporación local el Ministerio de Administración Local por medio de su departamento de Sanidad y sobre el Ministerio, el Parlamento.

Tal es la solución. ¿Es necesaria la unificación de los servicios inspectores de maternidad y primera infancia bajo la autoridad local de Sanidad? Lo es, a juicio de la minoría. En la actualidad los Guardianes de pobres atienden a las parturientas necesitadas, ya en las enfermerías de sus Asilos, ya a domicilio por medio de comadronas. Pero el tratamiento a domicilio se efectúa a capricho. Unos Consejos de Guardianes sólo ayudan a las parturientas casadas que lo piden; en Escocia generalmente sólo se ayuda a las solteras por estimar que las casadas deben correr a cargo de los maridos; en otros sitios se las ayuda antes del parto; en otros no se puede prestarles ayuda hasta después de los tres meses. Es muy raro que se acompañe el socorro de instrucciones sobre el momento del parto y la mejor manera de criar al chiquillo, y la omisión es grave, porque las más de las mujeres pobres no lo saben. Faltan estadísticas sobre la mortalidad de los 5.000 niños menores de un año que actualmente sostiene la caridad oficial; pero probablemente, será enorme, porque con frecuencia se socorre a las madres con latas de leche condensada que dejan mucho que desear, y muchos Consejos sólo envían sus comadronas a las mujeres en su tercer o cuarto parto, y cuando más necesitan un Consejo experimentado es en el primero.

Hay algunos neo-darwinianos que no ven con alarma la excesiva mortalidad infantil resultante de esa anarquía, por considerarla un aspecto de la «supervivencia de los mejores». El argumento es tan absurdo como inhumano. Esas muertes innecesarias son el resultado de un detestable régimen general, que afecta también a los supervivientes. No hay ninguna razón que autorice a creer que los recién nacidos que mueren por ignorancia o pobreza de sus madres sean inferiores moral o mentalmente a los que sobreviven. El 80 ó 90 por 100 de los niños nacen sanos; la inmensa mayoría de las enfermedades y muertes no se debe a condiciones anteriores al nacimiento, sino a suciedad o falta del alimento adecuado. No hay lucha por la vida entre esas criaturas. No puede afirmarse científicamente que la pobreza de las madres haga inferiores a los niños. Lo que sí puede afirmarse es que las circunstancias que matan a unos niños deterioran a los supervivientes. Lo que a un niño mata deja a otro raquítico, y el raquítico infantil, originado por falta de limpieza o de alimentación, es la causa principal de las enfermedades posteriores: epilepsia, locura, tisis, debilidad del cuerpo y de la mente.

En las enfermerías de los Asilos ingleses nacen anualmente unos 15.000 niños, de los cuales el 80 por 100 son legítimos e ilegítimos el 70. Las parturientas que acuden a los Asilos son lavanderas, sirvientas, muchachas temerosas de sus padres, actrices humildes, y, en una palabra, desgraciadas que no tienen otra parte a donde ir. Ya hemos hablado de los daños morales que se derivan de la promiscuidad entre primerizas y veteranas. Aparte de ese punto, muchas de estas mujeres se marchan del Asilo con sus criaturas tan pronto como pueden. Como son ignorantes y carecen de recursos, lo probable es que la mortalidad de estas criaturas, una vez fuera del Asilo, sea espantosa, pero no hay estadísticas que lo rijan. La de los niños que quedan dentro de los Asilos durante el primer año de su vida, es casi triple que la ordinaria. De cada 1.000 niños de la población ordinaria mueren 25 en la primera semana y 132 en el primer año. De cada 1.000 nacidos en los Asilos mueren unos 40 en la primera semana y unos 350 en el primer año. Es curioso observar que la mortalidad de los Asilos es proporcionalmente mayor entre el segundo y sexto mes que en el primero. La causa probable es que el niño y la madre están mejor tratados mientras dura la inspección del médico, que cuando se encargan exclusivamente de ellos los funcionarios de los Guardianes y los meten en los cuartos de niños (nurserys), que generalmente son horriblos, a veces al cuidado de mujeres idiotas, y expuestos al contagio de niños con sarampión o tos ferina.

Y la causa de esto consiste, a juicio de la minoría, en que los Guardianes de pobres no se han planteado nunca estos males como problemas que han de resolverse

con adecuado tratamiento. Y es que comparten el prejuicio popular que cree inevitables las enfermedades de los niños, cuando la inmensa mayoría se previenen con sólo cuatro cosas: sol, aire, agua y leche. Tampoco las agencias voluntarias han hecho gran cosa por corregir estos daños. En Irlanda funcionan numerosas Casas de Rescate, donde se enseña a las madres primerizas a ser criadas y desempeñar otros trabajos. En Inglaterra ha establecido análogos institutos el Ejército de Salvación. Son, en general, instituciones excelentes, salvo que no prestan tanta atención a la criatura como a la madre; pero, en total, esas instituciones, menos de 400, no alojan más que unas 10.000 parturientas. Hay también diversos hospitales voluntarios de maternidad; uno de los más antiguos, el de la Reina Carlota, se levanta en la calle del cronista; pero en estos hospitales sólo entran las pobres por recomendación, y este sistema de favor es abominable, porque pauperiza al indigente al hacerle depender de la buena voluntad del rico. Aparte de esto, en estos hospitales sólo se guarda a las parturientas durante dos o tres semanas, y se las despiden sin enseñarlas a cuidar de sus hijos. Más numerosas son las agencias voluntarias de comadronas en combinación con diversos hospitales; en un solo hospital de Londres se facilita servicio médico domiciliario a 4.000 parturientas al año; pero el mal de este servicio es su carácter gratuito e incondicional. Las Casas-cunas y «Gotas de Leche» son instituciones a veces excelentes, a veces deplorables, según la gente que las maneje. Lo peor que tienen es su escasez. Sólo 2.000 niños londinenses hay acogidos en ellas, y las madres que los envían, para poder atender a su trabajo, pagan de 30 a 40 céntimos diarios, con lo cual se cubre el coste de la alimentación del niño.

La necesidad de encomendar esta función a la autoridad local de Sanidad se deduce, pues, de la insuficiencia de la caridad particular y de la inadaptabilidad de la caridad oficial para rescatar las madres primerizas de una vida inmoral y para reducir la mortalidad infantil en familias necesitadas. La minoría de la Comisión alega otro motivo: el prevenir la procreación continuada de mujeres de cabeza débil; pero sólo lo insinúa.

Pero ¿podrá adaptarse la Sanidad local a estas funciones nuevas? Esta es la otra cuestión. La Sanidad local es una de las autoridades más simpáticas de Inglaterra. Reconstituida por la ley de 1875 ella se encarga de velar por el saneamiento de las ciudades, de las casas y por la prevención de epidemias. A su acción se debe la reducción de la mortalidad en Inglaterra en una sexta parte durante los últimos cuarenta años. Ella ha velado por la pureza de las aguas y de los alimentos, por la extensión del alcantarillado, por la multiplicación de los desinfectantes, por el aislamiento de los enfermos infecciosos y por la difusión de los conocimientos higiénicos.

Pero mientras la mortalidad general se reduce, la mortalidad infantil permanece estacionaria. Y ello depende de que la mortalidad infantil se debe a influencias del hogar, en cuyos umbrales apenas se ha asomado todavía la Sanidad local.

Pero ya empieza a asomarse. No hay ya médico ni funcionario de la Sanidad local en Inglaterra que no se preocupe de la manera de ir reduciendo la mortalidad infantil. Ha llegado ya la hora de enseñar a las madres de las clases pobres a cuidar a sus hijos. Ya ha demostrado que el biberón y la mala leche son culpables de numerosas innecesarias muertes. Ya una ley (1902) obliga a las 12.000 comadronas practicantes de Inglaterra y Gales a llamar a un médico en caso de dificultad; en unos casos de indigencia paga a este médico el Consejo de Guardianes; en otros la Sanidad local.

La necesidad de enseñar a las madres a criar a sus hijos es tan urgente que ya se ha creado una organización medio voluntaria, medio oficial por la cual en los distritos pobres de muchas ciudades, siempre que nace un niño o que muere un menor de dos años visita la casa ya un médico de la Sanidad, ya una señora visitadora, ya una enfermera con título, para interrogar a la madre, inspeccionar al niño, aconsejar el modo con que se la ha de tratar, alimentar, vestir y lavar, criticar los errores, sugerir reformas higiénicas y si la enfermedad es seria llamar ya a un médico de pago, ya a un médico de pobres, según el caso.

Este sistema va dando excelentes resultados. Aunque sólo se aplica al 2,45 por 100 de la población, ya ha logrado reducir la mortalidad. Por añadidura las mujeres del pueblo lo agradecen y se interesan en la importancia que se concede a la vida de su hijo. Así se estimula además la responsabilidad de los padres, su regularidad y self-control. Y, de otra parte, resulta empresa fácil, donde la Sanidad local es celosa, encontrar señoras voluntarias para multiplicar estas visitas educadoras. ¡Lo que hay que hacer aún! Pues ¿y en España? ¿Hay que sólo se logre convencer a las mujeres del pueblo que no es saludable la costra de caspa que suelen dejar acumular en las cabezas de sus niños?

En otras ciudades (Liverpool, Glasgow, Leicester, St. Helens y los Municipios londinenses de Baltersea, Painsbury, Lambeth y otros) la Sanidad local ha creado dispensarios para proveer de buena leche a los niños, y estos dispensarios también van logrando, no ya sólo reducir la mortalidad, sino fortalecer el sentimiento de responsabilidad paternal.

Pues bien, si la Sanidad local ha iniciado ya con éxito estos servicios, lo oportuno es extender su esfera de acción. Lo más necesario para el tratamiento de la natalidad e infancia desde el punto de vista del interés social es la observación continua de la casa antes y después del parto. Las instituciones de caridad no pueden desempeñar bien este servicio, porque no llega a ellas la madre sino cuando está necesitada. En cambio, la Sanidad local tiene que familiarizarse con las circunstancias higiénicas de cada casa, haya o no indigencia, y con su personal de inspectores sanitarios; conoce el carácter de la calle y de la casa de cada madre expectante, y puede decidir mejor acerca de la conveniencia o inconveniencia de trasladar la paciente a un asilo. Y, está claro, para que la Sanidad local pueda realizar bien esta función sería imprescindible darle poderes inspectores sobre las Casas de Maternidad, así como para llevar los niños a Casas-cunas en los casos en que las madres tengan que abandonar sus habitaciones insalubres para acudir a su trabajo y para recobrar el coste de sus servicios cuando los padres pudieran pagarlos.

Este es punto importante. El informe de la mayoría no aconseja esta unificación de servicios por considerar que la Sanidad local no sabría recobrar el importe de sus servicios y, por tanto, habría de extender innecesariamente la esfera de los servicios gratuitos y la desmoralización consecuente de habituar al pueblo a recibir servicios sin pagarlos. Pero la minoría responde a esa objeción diciendo que hasta ahora le va siendo más fácil a la Sanidad local obtener el pago de la leche facilitada a madres necesitadas que a los Guardianes el recobrar sus socorros domiciliarios. Consiguientemente, y a defecto siempre de la acción privada, es la Sanidad local quien deberá velar por las parturientas pobres y sus recién nacidos, previo el examen de las circunstancias de cada caso, y para ello se atenderá a los tres principios que hasta ahora regulan su funcionamiento:

- 1.º Provisión gratuita de información higiénica y consejo a todo el que lo desee.
- 2.º Obligar estrictamente a los individuos a mantener la salud de cuantas personas dependan de ellos legalmente.
- 3.º Siempre que alguien deje incumplida esta obligación, proveer lo necesario para la salubridad de la casa y cura de los enfermos y recobrar sistemáticamente el coste, de las personas responsables, cuando dispongan de recursos o de manera de adquirirlos.

Ramiro de Maestu.

ECOS

Posee Nicaragua un lago precioso, el lago Nejapa.

Sus aguas contienen en solución concentrada bicarbonato de sosa, bicarbonato de potasa y sulfato de magnesia. Los habitantes del lugar acuden con grandes recipientes a proveerse de esta agua maravillosa. Gracias a las sales de magnesia, es un gran purgante, que los nicaragüenses venden a sus vecinos los guatemaltecos. Por las sales de sosa y de magnesia, es una lejía magnífica. Los nicaragüenses lavan gratis su ropa y limpian los suelos de su casa.

El lago famoso de Zamartine nada vale, comparado con este lago purgante.

Y los fabricantes de jabón en Nicaragua se arruinan.

En Angélica, perteneciente al Estado de Nueva York, fueron encontrados recientemente William Smit y su hijo, éste muerto de un disparo de revólver en la cabeza y aquél en estado inconsciente y con una herida de bala de mucha gravedad. Se supone que ocurrió un duelo entre el padre y el hijo, que con mucha frecuencia tenían entre sí acaloradas disputas.

Prusia necesita dinero, y trata de establecer algunos nuevos impuestos. Entre ellos, la Comisión del Landtag propone los impuestos sobre títulos de nobleza. Y he aquí la tarifa:

Para el título de duque, 10.000 marcos; para el de Príncipe, 6.000; para el de conde, 3.000; para el de barón, 1.200.

Y no es esto todo. La Comisión admite que para transformar en bienes nobiliarios una simple tierra burguesa, bastará al propietario pagar al fisco 12.000 marcos.

Mediante 5.000 marcos se obtendrá el título de consejero íntimo de comercio; por 3.000 el de consejero de comercio (sin intimidad); por 1.000 y por 500, respectivamente, los de consejeros de Comisión, con o sin intimidad.

Y, dado el precio a que va a ponerse la nobleza, el que no sea noble será porque no le venga en ganas.

Así todos irán ganando. (Hermosa manera de enriquecerse el Tesoro público, ennoblecendo a los contribuyentes!)

El tabaco es altamente perjudicial para nuestro organismo. Los fumadores empedernidos, que esto negaban, no tienen más remedio que rendirse a la evidencia.

Un médico de San Petersburgo, el doctor Sergio Jebrowsky, acaba de practicar curiosos ensayos con los conejos.

No es precisamente que el doctor petersburgés haga fumar a los conejos, no. Ello requeriría mucho tiempo. Para intoxicarlos con la nicotina, ha recurrido a un procedimiento más expeditivo, y encierra a los animalitos en una habitación cargadísima de humo de tabaco.

Antes de ocho días los conejos se vuelven apáticos, son neurasténicos y acaban por perder el estómago.

«Le tabac es divin et n'a rien qui l'égale», ha dicho Tomás Corneille. Pero el médico ha desmentido al poeta.

INFORMACIÓN TEATRAL

Un recuento y varios juicios

Vale la pena de hacer un pequeño recuento teatral en estos días de Pasión, durante los cuales se interrumpe brevemente la vida artística y descansa un poco en su pasión y tortura de todo el año *Santa Tala*.

Yo he visto, y dado cuenta de ello a mis lectores, el estreno de muchas de las obras que llenan los carteles de los teatros; yo he leído lo que otros cronistas han escrito de otros estrenos que no he presenciado; yo he oído y oigo al público hablar de todas aquellas obras, las vistas y las no vistas por mí, y cuando observo que las que gustaron y las que no gustaron, y las que fueron rechazadas y las que no fueron rechazadas, y debieron serlo, siguen figurando en las anunciadoras, con ceros a la derecha del primer guarismo, no significando artísticamente más de lo que vale un cero a la izquierda, pregunto: ¿Es esto el fracaso de la crítica? ¿Es la derrota del buen gusto? ¿Es la significación de que en materias teatrales lo mismo le da al público por lo que va que por lo que viene? ¿Es la crisis irresoluble del sentido común?

Oigamos a un empresario:—El año teatral dicen los críticos que ha sido malo. De eso y de muchas otras cosas no saben los críticos una palabra. Para mí, al menos, el año teatral ha sido inmejorable. He estrenado treinta y cinco actos, he pagado religiosamente mis listas, mis contribuciones—que no son más que once entre picos y micos, más micos que picos,—he gastado un dinerito en trajes, decoraciones, etc., etc., y todavía me va a quedar una utilidad limpia de algunos miles de pesetas... ¿Que qué he hecho del Arte? Cultivarlo a mi manera; porque lo que yo *echo* es Arte también. Arte de a sesenta céntimos la butaca... ¿Quiere usted que por este «módico estipendio» saque a la Barrientos, presente a Caruso ó exhiba a la Otero? Además, mi público quiere el Arte que yo le doy, y aplaude las obras que ofrezco y las ve durante meses enteros y llena el teatro si no puede pasar por otro punto, y... punto final.

Oigamos a un crítico:—La temporada teatral que concluye es un desastre. Descartadas media docena de obras originales, de verdadero mérito, de positivo valer, algunos éxitos de simpatía, y tal cual arreglo de tercera mano, ¿qué hemos visto en la escena desde octubre para acá? Bazofia literaria, esperpentos melodramáticos, fusilados y fusilables; dislocaciones del buen gusto; marmarrachadas sicalípticas, que ni tienen gracia, ni picardía, ni siquiera sicalipsis propiamente dicha—en el supuesto de que, propiamente hablando, pueda decirse eso de «sicalipsis»;—horrores dramáticos con música ó en pelo... ¡el delirio!

Oigamos a un autor novel:—¡Esto es insoportable! El empresario de tal teatro tiene sesenta y cuatro actos, tres de ellos míos, sin leer. Ha admitido, además, once obras, que no sé cuándo irán ni a dónde irán. Y todo, ¿saben ustedes por qué? Pues porque hay que tener contento a Fulano, que ha estrenado hace poco una majadería, pero que la impone durante ciento cincuenta noches, so pena de retirar el resto de su repertorio; porque hay que no disgustar a Zutana, que no trabajaría más en tal otro teatro, si la obra de Perencejo se retira del cartel; porque hay que contar con que Mengano, rey de otro coliseo, no permite ingrencias de nadie, etc., etc., etc... Y, claro, así los nuevos, los que podríamos «refrescar» el cartel, nos quedamos al fresco, por la frescura de los demás...

Oigamos a uno del público, de los que van a la penúltima y a la última de todos los teatros:—La obra H, y la obra B, y la C, y la X, no tienen pies ni cabeza. Mi cocinera podría escribir las mejor. Y, sin embargo, yo las he visto ya treinta ó cuarenta veces... ¿Dónde se va usted a meter después de cenar?

Oigamos, para concluir, a otro del público, de los que van al teatro cuando pueden, con el deseo de ver obras de verdad:

—Si aquí se organizan manifestaciones para protestar contra cualquier Gobierno que está en el Poder más de dos años, ¿por qué no organizar, si no la manifestación, por lo menos la abstención, contra la permanencia indefinida en el cartel de todas esas herejías teatrales?

Fecha y firma.
Rafael Solís.

HACE CIENTO AÑOS

España.

MADRID.—La real Junta de Hospitales anuncia al público que van a ponerse a rifa alhajas por valor de unos 6000 reales, parte de las joyas donadas por el Rey a los hospitales General y de la Pasión.

Las alhajas que habrán de rifarse son:

- 1.º Un bastón con puño esmaltado de azul, con 48 brillantes encima, y los oídos para las borlas guarnecidos también con 28 brillantes.
- 2.º Una espada con guarnición, abrazaderas y contera de oro cincelado.
- 3.º Un reloj grande, de sobremesa, y el horario de brillantes.
- 4.º Otro reloj igual, con el busto de un personaje conocido y varias figuras, todas de bronce.
- 5.º Un modelo de la iglesia de San Pedro, en Roma, con adornos de plata.
- 6.º Un sable guarnecido de plata con 178 diamantes en el puño.
- 7.º Una caja ovalada con un medallón guarnecido con 51 perlas.

Los billetes serán a cuatro reales y se despachan en la iglesia del hospital y en el cajón de la calle de Carretas.

ZAMORA.—En la Puebla de Sanabria sostienen un combate las tropas españolas con las francesas.

Extranjero.

FRANCIA.—El Emperador Napoleón ha comunicado instrucciones secretas al mayor general de sus Ejércitos, a fin de que éstos estén prontos en disponibilidad de marcha en unos sitios y de batalla en otros, porque se teme que para mediados de mes Austria rompa las hostilidades. Témesse, sobre todo, que haya una inesperada invasión en la Baviera, sin una previa declaración de guerra.

Aun cuando haya que enviar fuerzas a combatir contra el Austria, el Emperador se propone no retirar ningunas de las que se hallan actualmente en Portugal y en España, porque de esa ocasión que busca podría aprovecharse Inglaterra. Los Principales de la Confederación del Rin, Baviera, Sajonia ó Italia darán el contingente necesario para luchar con Austria.

Créese que el Emperador de Rusia, caso de estallar la guerra, secundaria con sus Ejércitos la acción de Francia.

INGLATERRA.—La enfermedad del Rey se ha agravado extraordinariamente, según el rumor que ha corrido en Londres.

Sigue apasionando los ánimos el asunto del duque de York, creyendo muchos, los más, en su inocencia, y otros asegurando que es justa y probada la inculación de que personas de su trato negociaban con los destinos públicos. También se dice que esta compañía la mueve un nuevo partido, deseoso de desprestigiar al Príncipe y hacerle perder su influencia.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

NOTICIAS DE SOCIEDAD

BODAS

Han contraído matrimonio:
En Motril, D. Domingo Herrera con la señora Constanza Jiménez.
En Logroño, D. José Medel con la Srta. Eusebia Orostegui.
En Alcañiz, D. Benares, D. Fernando Galto con la Srta. María de los Angeles Jordán.
En Coruña, D. Manuel Monteagudo con la señorita María García Iglesias.
En Badajoz, D. Luis Bardají con la Srta. Felicitación López.
En Zaragoza, doña Isabel Aguado con la señorita Paquieta Martín.
En Aragón, D. Tomás Ostáiz con la señorita María de la Paz Garza.

NECROLOGÍA

Han fallecido:
En Córdoba, D. Luis Serrano Morillo.
En Toledo, doña Clotilde García Cebadera.
En Almenar, D. Pascual Labanda.
En San Sebastián, D. Gervasio Sedano y don Enrique Costa.
En Santander, D. Marcelino Balbás y doña Isabel Sánchez Tresgallo.
En Guadix, doña María Josefa Navarrete.
En Tarragona, D. Pablo Liadó.
En Pamplona, doña Visitación Fernández.

imposible acercarse al buque náufrago, habiendo llegado, procedentes de Cádiz, tres barcasas grandes, acudiendo también al lugar del siniestro multitud de botes de esta puerto y el cañero *Ponce de León*, surto aquí.

Según opinión de los peritos no hay esperanza alguna de salvar el buque cuyo valor se calcula en un millón de pesetas.

El vapor embarrancado se encuentra tumbado sobre las piedras, ignorándose la causa del embarrancamiento, aunque se supone sea debido á que estuvieran apagadas las luces de las boyas colocadas al Sudeste de la piedra Salmadina.

Espárase de Gibraltar material sanitario que se ha pedido con urgencia.

Las bodegas del buque están completamente anegadas, pero la máquina funciona á pesar de tener grandes averías.

El vapor siniestrado viene abarrotado de carga; ésta la compone multitud de artículos, en tan gran cantidad que ocupa casi totalmente el buque.

Valórase la carga en unas 500.000 pesetas, parte de ella asegurada y parte sin asegurada.

Créese que se perderá toda la carga por la dificultad para trasbordarla, dificultad acrecentada en los actuales momentos por el temporalizado de Levante que reina.

Más detalles.

SANLUCAR DE BARRAMEDA. La autoridad de Marina, viendo el inminente peligro en que se encuentra el vapor *Cabo de Trafalgar*, ordenó que los remolcadores de la Casa de Pastor y Ladero se hicieran á la mar y avisaran al vapor *Tiрана* para que recogiera la tripulación del buque náufrago ante la imposibilidad de poder hacerle llegar a la noche.

En efecto del fuerte mar de leva que reina y viento huracanado que sopla se hace imposible acercarse al buque náufrago.

obstante, llegaron á intentar el salvamento el *Cabo de Trafalgar* los remolcadores de la casa de salvamento de una Casa inglesa de raltar.

El buque náufrago se encuentra encallado, o he telegrafado, en el bajo de Salmadina, el sitio conocido por el Erizal, que es una especie de restinga ó escollera del referido bajo. El Juzgado de Marina instruye sumario sobre el naufragio, habiendo declarado parte de tripulantes.

oy es imposible realizar faenas de salvamento por efecto de los muchos golpes de mar y del viento que reina.

ARAGÓN

Revista del mercado.

ARAGOZA. El tiempo es primaveral, pero es sin llover.

La situación agrícola es deplorable, y el mercado trigoero continúa la tirantez y compradores y vendedores.

En la estación del Norte han entrado 60 vagones de trigo, y los precios del trigo continúan siendo los mismos.

La cebada vale á 46,50 pesetas el cahiz; á 44,50 el segundo y á 45,50 hembra de tercera.

Timador detenido.

Ha sido detenido en Barcelona el francés Pachavignon, que simuló un matrimonio con una mujer para llevarse de su esposa los ahorros que tenía.

Matrimonio asfixiado.

En la calle de San Juan habitaba el matrimonio José Domingo y Aliónsa López Díez, y como vecinos de la casa observaron que algo anormal ocurría dentro del piso habitado por aquéllos, dieron aviso á las autoridades.

Al penetrar en la puerta, encontraron al matrimonio casi asfixiado á consecuencia de haber estado en un hornillo encendido, donde se lesaron los oportunos auxilios.

Conferencia.

El Centro ferroviario ha dado una conferencia al médico D. Víctor Marins y Corralé sobre enfermedades repentinas en los niños y su tratamiento.

Se aplicó detenidamente todas las enfermedades que pueden tener los niños, siendo muy feo y aplaudido.

Domínguez Pascual.

Se encuentra en Alhama el ex ministro y conde de Estado Sr. Domínguez Pascual.

El gobernador ha marchado á dicho pueblo á unos días con él.

La Cámara de Comercio.

ARAGOZA. Se ha reunido hoy la Cámara de Comercio, acordando, entre otros asuntos, bar las gestiones practicadas por el presidente cerca de la Compañía del ferrocarril de Aragón en el asunto relativo al traslado material móvil, gestiones que han sido muy buenas por el Sr. Moret, que permite esperar se llegue á una solución satisfactoria.

Tratan de organizar un mitin de protesta y acordar declarar la huelga en todos los establecimientos.

Al regresar á la Casa Consistorial el comandante de la Guardia Municipal, Sr. Meudiola, resbaló el caballo, cayendo el jinete al suelo.

El Sr. Meudiola resultó con lesiones en la pierna derecha.

Capitán herido.

El capitán Sr. Duque, de cuyo incidente en el desfile militar di ánoche cuenta, sigue muy aliviado.

Fuó verdaderamente milagroso que al pasar las baterías no le arrollaran. La pericia y serenidad de los conductores lo evitó.

«Ablech» carlista.

En el mes de mayo próximo se celebrará un *«ablech»* carlista en Balaguer.

Habrà función religiosa, en la que será bendecida la bandera de la Juventud.

En la ceremonia serán padrinos una hija del duque de Solferino y el secretario del Circulo Tradicionalista de Barcelona.

Después habrá un mitin al aire libre. Asistirán á dicho acto los diputados y senadores tradicionalistas, y se gestiona que venga también el Sr. Meila.

Mitin en proyecto.

CORUÑA. Celebrarán el próximo lunes una reunión los representantes de todas las Sociedades democráticas de esta población.

El acto tiene por objeto tratar de la organización de un mitin de tendencias anticlericales.

No se sabe todavía cuándo se celebrará el mitin; la fecha ha de quedar fijada en la reunión del lunes.

Sobre la amnistía.

BARCELONA. Todos los periódicos se ocupan de la noticia de la amnistía.

Se aplaude la medida, calificándola algunos de golpe teatral.

Es indudable que el acuerdo del Consejo de ministros es hábil en extremo, pues inutiliza la campaña que iban á emprender los regionalistas de la izquierda.

El crimen de La Moixa.

Comunican de Gerona que se ha celebrado el juicio oral, que ha ocupado tres sesiones consecutivas, para ver y tallar el horrible crimen de La Moixa, partido de Puigcerdá, cometido por Ramón Carmona, Manuel Valero y Juan Vila, alias *«Formiga»*.

Fueron procesados por robo y dos homicidios, con las agravantes de alevosía, nocturnidad y otras.

El Jurado dictó veredicto de culpabilidad, en virtud del cual la Sala dictó sentencia, condenando á los tres procesados á la pena de muerte é indemnización de 5.000 pesetas á la familia del interfecto.

La amnistía.

BARCELONA. A primera hora de la noche circuló la noticia de haber acordado el Consejo de Ministros la amnistía para los procesados y condenados por delitos de opinión.

Rápidamente extendióse, causando grata impresión.

Como el domingo no se publican periódicos, la noticia no era conocida por muchas personas.

En el teatro Tivoli, un actor leyó un telegrama dando cuenta del acuerdo.

Este fué comunicado en seguida á la cárcel para conocimiento de los presos interesados.

Llegada de diputados.

En el rápido de Madrid llegaron los diputados Salvatella y Moles, siendo recibidos en la estación por Hurtado, Marial, Calvet y otros, comunicándoles la noticia de la amnistía.

El Sr. Salvatella relató el incidente del Congreso con el ministro de la Guerra, y dijo que traería consecuencias.

Considera la ocasión presente propicia para obtener la reforma del Código de justicia militar.

Periodista preso.

El Sr. Pons y Pagés continúa en la cárcel, donde es tratado con las consideraciones compatibles con el reglamento, sin habérsele sometido á los trámites obligados para los penados.

Sus amigos tratan de obtener para él los beneficios de la ley de condena condicional, sin esperar á la amnistía.

Asamblea republicana.

Se celebró la anunciada Asamblea republicana á la que asistieron representantes de todos los organismos del disuelto partido de Unión republicana, así de la capital como de los pueblos de la provincia, diputados, concejales y ex diputados.

Después de tres horas de discusión, se acordó:

Estimar indispensable la unión en un solo partido de las distintas fracciones republicanas catalanas.

Que no creen indispensable redactar ningún programa, pues todos están conformes en la defensa de las doctrinas democráticas.

Afirmar la aceptación del Estado español sobre la base de la autonomía integral republicana y el Estado regional federativo.

Considerar indispensable la acción del republicano consagrada al estudio y solución del problema social.

Afirmar la necesidad de la supremacía del Poder civil en todos los organismos del Estado.

Por último, acordaron convocar una Asamblea magna de todos los organismos republicanos de Cataluña, para discutir las bases de creación de organismos que respondan á las aspiraciones de todos.

También acordaron trabajar en pro de la libertad del periodista Pons, encarecer á los diputados de la Solidaridad la necesidad de pedir la derogación de la ley de Jurisdicciones, y remitir un telegrama á Azcárate expresándole su sentimiento por su retirada del Parlamento.

Los consumos.

Durante el mes pasado, la recaudación por consumos y arbitrios ha tenido un aumento de 81.000 pesetas, comparada con igual mes del año anterior.

Viaje aplazado.

El gobernador ha aplazado hasta pasadas las Pascuas su excursión á los pueblos de la provincia en cumplimiento de la circular del ministro.

Los camareros.

Una Comisión de camareros ha visitado al gobernador para pedir que se aplaque el cumplimiento de la reciente real orden sobre hoteles, y protestar de que los de restaurantes deban llevar el retrato al Gobierno Civil.

Tratan de organizar un mitin de protesta y acordar declarar la huelga en todos los establecimientos.

Jinete herido.

Al regresar á la Casa Consistorial el comandante de la Guardia Municipal, Sr. Meudiola, resbaló el caballo, cayendo el jinete al suelo.

El Sr. Meudiola resultó con lesiones en la pierna derecha.

Capitán herido.

El capitán Sr. Duque, de cuyo incidente en el desfile militar di ánoche cuenta, sigue muy aliviado.

Fuó verdaderamente milagroso que al pasar las baterías no le arrollaran. La pericia y serenidad de los conductores lo evitó.

«Ablech» carlista.

En el mes de mayo próximo se celebrará un *«ablech»* carlista en Balaguer.

Habrà función religiosa, en la que será bendecida la bandera de la Juventud.

En la ceremonia serán padrinos una hija del duque de Solferino y el secretario del Circulo Tradicionalista de Barcelona.

Después habrá un mitin al aire libre. Asistirán á dicho acto los diputados y senadores tradicionalistas, y se gestiona que venga también el Sr. Meila.

Mitin en proyecto.

CORUÑA. Celebrarán el próximo lunes una reunión los representantes de todas las Sociedades democráticas de esta población.

MURCIA

Las procesiones en Murcia.

MURCIA. A la hora en que telegrafio, nueve de la noche, recorre su carrera la magnífica procesión de la Cofradía del Perdón, admirablemente alumbradas las égfigas y los soberbios tronos, llamando la atención los innumerables nazarenos alumbrados.

Un gentío inmenso presencia el paso de la procesión.

Nótase gran afluencia de forasteros, que vienen á presenciar las fiestas religiosas que aquí se celebran, de universal renombre.

—Mañana llegan los saltillos que se habrán de lidiar el domingo.

—El tiempo espléndido y primaveral que disfrutamos hace que la animación sea mayor en estos días.

NORTE DE AFRICA

La jura de la bandera.

MELILLA. Se ha celebrado el acto de jurar la bandera los nuevos reclutas ingresados en filas y traídos para reforzar la guarnición de esta plaza.

Esta solemnidad se ha verificado en la extensa explanada de la playa de Triana, formando las fuerzas un inmenso cuadrilátero.

Al llegar el general Marina con su lucidísima escolta, las bandas tocaron la marcha de Infantes y las tropas presentaron armas.

La misa de campaña se ha celebrado en una artísticamente improvisada altar por el Cuerpo de Ingenieros.

Ha sido un acto solemnisimo al que ha dado mayor brillantez el día espléndido.

En las alturas próximas, multitud de moros y hebreos se situaron para presenciar la fiesta llenos de curiosidad.

Durante la jura han cerrado sus puertas todos los establecimientos de la plaza, incluso los muy numerosos que son propiedad de moros y judíos.

Habíbanse en la plaza todos los coches de la población, utilizados para presenciar la jura y el desfile de las fuerzas.

Entre las muchísimas personas que á esto han concurrido, figuraban elegantes damas y lindísimas muchachas.

Cuando el sacerdote alzó una batería hizo las salvas correspondientes: 15 cañonazos.

Al mismo tiempo, un barco francés anclado en la rada saludó con las banderas.

Terminada la misa, salieron de las filas los reclutas que formaban en ellas y con las armas terciadas y en sección por orden de compañías hicieron el acostumbrado juramento ante la bandera del regimiento de Melilla, por ser éste el más antiguo.

Una vez hecha la jura, los nuevos reclutas y las demás fuerzas se reintegraron al puerto anterior.

Finalmente se verificó el desfile de las tropas ante el general Marina.

El cañonero *Don Alvaro de Bazán* había enviado una sección de desembarco y ésta es la que ha formado á la cabeza en el desfile.

Seguían los regimientos de Melilla y Africa, los de Artillería é Ingenieros, fuerzas de Administración Militar y de Sanidad, ametralladoras, sección de Sanidad, con coches de ambulancia y sillas á lomo; hornos de campaña, baterías montada y de montaña, y escuadrón de Caballería.

Ha sido elogiadísima la brillantez del desfile.

También han sido muy elogiados los nuevos reclutas que al maniobrar apenas se han diferenciado de los soldados viejos.

El acto de la jura, en esta plaza, ha sido, como se ve, revestido de gran aparato, y como se ha verificado cerca de los límites, ha podido ser presenciado perfectamente por los moros en quienes ha producido gran impresión, tanto la solemnidad como el alarde de fuerzas.

Calculáse que han asistido al acto de la jura unos 4.000 hombres, á pesar de encontrarse destacadas entre Alhucemas, el Peñón, Chafarinas, Cabo de Agua, la Restinga y los fuertes exteriores, dos batallones de Infantería y gran número de soldados de Artillería, Ingenieros y Administración militar.

A las dos de la tarde han roto filas las últimas tropas que han formado en el desfile.

En los cuarteles ha sido leída una alocución del general Marina á los reclutas nuevos, recordándoles que se instruyeran y sean disciplinados y sufridos, y añadiendo que los adelantados que han hecho hasta ahora en la instrucción es prenda segura de que puede esperarse de ellos mucho.

A las tropas se las ha servido un rancho extraordinario.

Los paseos al pasar las fuerzas, estaban atados de público.

Durante la jura las bandas de música, tambores y cornetas de la guarnición han interpretado la marcha de *El tambor de granaderos*.

En general, todos los pasodobles que han tocado pertenecen al repertorio del maestro Chapí.

Los moros alborotados.

MELILLA. En el cañonero *Don Alvaro de Bazán* han llegado los tres moros, principales promovedores del suceso desarrollado á bordo del vapor *Esperanza*.

De la instrucción de la sumaria se ha encargado al ilustrado comandante Sr. Morales.

Hoy se celebra la solemne jura de la bandera, efectuándose el acto con gran brillantez.

VALENCIA

Turistas franceses.

ALICANTE. Ha llegado, procedente de Marsella, el yate *Ile de France*, que conduce á 211 turistas.

Estos recorren la población, y algunos han ido á visitar Elohe.

Muchos curiosos contemplan el buque desde los muelles.

El capitán del *Ile de France* dice que esta tarde saldrá el barco para Cádiz.

El general Polavieja.

ALCOY. El general Polavieja ha tenido un cortés recibimiento por parte del elemento militar, con el de la Cruz Roja y amigos.

Rechusó toda clase de honores.

Los bañones estaban llenos de curiosos. Se prepara un banquete en honor del general.

Una alcaldada.

VALENCIA. El cura párroco de Rotglá y Corbera, ha comunicado al gobernador que el alcalde de dicho pueblo ha suspendido la celebración de procesiones en Semana Santa.

El gobernador ha ordenado al alcalde que respete la Constitución, haciéndole responsable de cualquier alteración de orden público.

Estación sanitaria.

En el puerto han comenzado los trabajos para la construcción de la estación sanitaria marítima.

El edificio será suntuoso, y constará de tres pisos; el central, con una superficie de 400 metros, será destinado á enfermería, y sus servicios estarán completos, con todos los adelantos modernos.

Habrá dos pabellones laterales, uno para los

servicios de desinfección, y otro para los atacado.

Donativo.

La Junta administrativa del Grao, para conmemorar la supresión de los felatos, además de las limosnas de que ayer di cuenta, ha entregado al alcalde 500 pesetas con destino á la Asociación valenciana de caridad.

Manicomio modelo.

VALENCIA. Una Comisión de la Diputación provincial ha marchado á Torrente, en compañía del gobernador civil y de los ingenieros encargados de deslindar los terrenos del monte Vegat, donde ha de ser construido el Manicomio modelo, cuya primera piedra colocará el Rey en su próximo viaje á esta población.

Los expedicionarios han sido obsequiados con una paella por el Ayuntamiento de Torrente.

Congreso escolar.

ALICANTE. En el Instituto provincial y técnico de esta población se ha celebrado esta noche una reunión de estudiantes, á la que han asistido los que vinieron comisionados por los de Valencia para invitar á los de aquí al Congreso escolar que los primeros organizarán, y habrá de ser celebrado en Valencia, coincidiendo con la Exposición, durante el mes de julio.

En la reunión de que hoy cuenta, después de pronunciados varios fogosos discursos, los estudiantes alicantinos han nombrado un comité de propaganda y prometido enviar al Congreso una lucida representación.

A la memoria de Chapí.

VALENCIA. Se ha celebrado esta noche en el teatro Principal la función dedicada á la memoria del maestro Chapí.

Han tomado parte en ella los artistas de todos los teatros que funcionan en esta capital.

Las obras representadas, todas con música de Chapí, han sido: *Música clásica*, el acto segundo de *La tempestad* y *La chavala*.

En los intermedios, la banda municipal ha interpretado otras composiciones del mismo autor: la polca de concierto y el paso doble de *La cacería*.

La orquesta y los coros han ejecutado *La serenata morisca* y el miserere de *El duque de Gandia*.

Estas últimas han sido dirigidas por el señor Chavarri, orfebre musical del diario valenciano *Las Provincias*.

Los actores, en el segundo intermedio, han leído poesías de escritores locales, alusivas á la vida y muerte del maestro, y después han coronado el busto de Chapí, obra del escultor Navarro.

Aeroplano español.

VALENCIA. En la Exposición regional valenciana próxima á inaugurarse será presentado el aeroplano de que es inventor un compatriota nuestro: el Sr. Sanchez.

El que se destina á este certamen lo construyen en la actualidad en París los obreros españoles que á Francia fueron pensionados por el Gobierno.

Precisamente el inventor del aeroplano á que nos referimos es quien dirige la expedición de nuestros obreros á Francia.

El aeroplano del ingeniero Sr. Sanchez es biplano, de una extensión de cincuenta metros cuadrados; tiene alas y cola de acero, níquel y cromo y alas de seda.

Se diferencia de los demás aeroplanos conocidos en las hélices propuloras que transmiten el esfuerzo al motor por el intermedio de un aparato diferencial que permite dar á cada hélice un número de vueltas á voluntad, conservando el conjunto en sentido horizontal.

El diferencial sirve de aparato de seguridad de suerte que en caso de rotura el descenso se hace por una pendiente suave.

Puede variarse á voluntad el tamaño de las alas, la cola y la quilla, según la fuerza y dirección del viento.

El mejor dentífico del mundo es el

ELIXIR NACARINE

VASCONGADAS

Violento incendio.

BILBAO. A las dos y media de la tarde inició un violento incendio en el piso quinto de la casa número 10 de la calle Sombrecerria.</

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

LO DEL DIA

La última experiencia realizada por el conde de Zeppelin en su dirigible Zeppelin I da una idea excelente de lo que el aerostato podría significar en tiempo de guerra.

Es indiscutible que muchos escritores se han excedido al predecir que la guerra futura se librará en los aires.

Uno de los escritores más entusiastas, Herr Martin, ha llegado a proponer la construcción de 10.000 dirigibles, que pudiesen llevar a bordo 800.000 hombres, para invadir Inglaterra.

Sin embargo, las últimas expediciones del conde de Zeppelin, demuestran plenamente que aun no son los dirigibles lo bastante perfectos para que puedan utilizarse en caso de guerra y menos aun empleados como medio de defensa o ataque, pues, por ahora, se hallan sometidos a influencias climáticas diversas.

Hasta ahora, sólo puede ser de alguna utilidad el globo cautivo, ya que desde su barquilla pueden los tripulantes reconocer el campo en un radio de 80 kilómetros; otra ventaja tiene también el globo cautivo, y es la de no estar sometido a las influencias climatológicas.

Los aeroplanos mismos acaso sean más útiles que los dirigibles, a juzgar por los resultados hasta ahora obtenidos por los hermanos Wright. Sin duda por esto, es por lo que los gobiernos de Rusia e Italia han creído necesario encargar aeroplanos tipo Wright.

El Gobierno italiano acaba de tomar un acuerdo que no tardará seguramente en ser imitado por los demás Gobiernos. No sólo ha encargado aeroplanos Wilbur Wright, sino que además ha llamado a Roma al famoso aeronauta, para que instruya en el manejo de los aparatos a los individuos del departamento aerostático del Ministerio de Guerra.

Pero ni el globo cautivo ni el dirigible, ni el aeroplano podrán prestar otros servicios que el de reconocimiento, mientras se hallen a merced de los vientos.

SOBERANOS Y PRÍNCIPES

El Negus se vuelve atrás.

LONDRES. Se sabe aquí de un modo cierto, no obstante las negativas del Gobierno francés, que el 30 de marzo Menelik, el Emperador de Abisinia, anuló la concesión hecha a Francia relativa a la construcción del ferrocarril entre Adana y Addis Ababa.

El viaje del Czar.

SAN PETERSBURGO. Confirmase que el viaje que efectuará el Czar en mayo comprenderá visitas a Dinamarca, Suecia, Inglaterra, Francia e Italia.

El programa definitivo no ha sido acordado aún.

Dependerá del estado de salud de la Czarina y de la situación política general.

Viajera augusta.

LONDRES. La Princesa Luisa de Battenberg ha salido de Inglaterra para el Continente.

La Princesa se propone visitar Darmstadt.

El Príncipe Alberto de Bélgica.

BRUSELAS. Ya os telegrafé la salida del Príncipe Alberto para Inglaterra, donde había de embarcar con rumbo al Congo.

He aquí nuevos detalles de la excursión que va a realizar el Príncipe.

El augusto viajero irá desde Southampton, directamente, al África del Sur, desembarcando en la ciudad del Cabo.

Allí tomará el ferrocarril, y atravesando la Rhodesia se dirigirá al Sur del Congo; a su regreso se embarcará en el puerto congolés de Borna.

El Príncipe piensa permanecer cinco meses en el Congo, durante los cuales recorrerá las re-

giones más interesantes de la colonia, lo que significa un notable esfuerzo; pues esas regiones son también las más peligrosas.

El Príncipe visitará detenidamente todas las instituciones coloniales, para llevar una impresión exacta de las circunstancias en que la vida colonial se desarrolla allí, y estudiar al mismo tiempo cuales podrían favorecer más ampliamente su desarrollo.

El viaje del Príncipe tiene, pues, extraordinaria importancia, ya que no pueden menos de influir en la organización del régimen colonial las ideas que de él se forme el futuro Rey de los belgas.

Otra circunstancia da aún más relieve al viaje del Príncipe, y es que este viaje significa, y así lo entiendo la opinión, una prueba de la confianza que la Familia Real tiene en la obra realizada por los belgas en el Congo.

Y todo esto lo hace resaltar la Prensa belga en entusiastas artículos.

Un Rey impopular.

BELGRADO. Todas las noticias concuerdan en que la situación de la dinastía Karageorgevitch es en extremo crítica.

El Rey es en extremo impopular entre el Ejército, y todo hace esperar que no tardará mucho en que ocurran serios acontecimientos.

Claro está que, por ahora, es prematuro hablar de cambio de dinastía.

El viaje de M. Fallieres.

ROMA. La división naval italiana que marchará a Niza con objeto de saludar al presidente de la República francesa, durante su estancia en dicha población, estará formada por cinco acorazados y dos cruceros.

Irán mandado por el duque de Génova, que lleva el encargo de saludar personalmente, en nombre del Rey Victor Manuel, al M. Fallieres.

El viaje del Kaiser.

MALTA. Confirmase que el Emperador de Alemania, al comenzar su proyectado crucero por el Mediterráneo llegará a esta plaza, a bordo del yate Hohenzollern, los últimos días del mes actual.

Los Reyes de Italia.

ROMA. Los Reyes han marchado esta mañana en automóvil para el puerto de Anzio donde embarcarán a bordo del acorazado *Rey Humberto* para emprender su anunciado viaje de visita a las ciudades de Regio y de Mesina.

El ministro de Marina, respondiendo a los deseos expresados por el Rey Victor Manuel ha dado órdenes para que se alistó y ponga inmediatamente en condiciones de navegar al yate real.

Ignórase a qué obedecen los deseos expresados por el Soberano aunque hay quien asegura que se trata de un viaje que los Reyes proyectan efectuar a Inglaterra.

MUNDO ECLESIASTICO

Un Consistorio.

ROMA. Noticias de origen autorizado permiten afirmar que, pasado la Pascua de Pentecostés, se celebrará en el Vaticano un Consistorio, en el cual el Papa proveerá los obispos vacantes y nombrará tres ó cuatro cardenales nuevos.

Su Santidad ha firmado ya el nombramiento de un arzobispo español y del patriarca de Lisboa.

Inquietud en el Vaticano.

ROMA. Desde hace unos días, reina en el Vaticano cierta inquietud.

Débase esto á que la policía italiana ha recibido aviso de que los anarquistas preparan un atentado contra S. S.

Según parece, un anarquista de los más peligrosos ha sido designado para dar el golpe, y piensa aprovechar la ocasión de las próximas fiestas, que, con motivo de la beatificación de Juana de Arco, se celebrarán en el Vaticano.

En dicha fecha llegarán á Roma muchísimos peregrinos franceses, que serán recibidos por S. S., y como aprovechando la aglomeración de gente le sería relativamente fácil á cualquier individuo animado de pensamientos criminales introducirse en el Vaticano, se ejercerá dentro y fuera de Palacio una exquisita vigilancia para impedirlo.

La policía trabaja desde ahora para confirmar lo que haya de cierto en las confidencias recibidas.

LOS SOCIALISTAS DISGUSTADOS El pánico inglés

Sintomas.

LONDRES. El periódico *Labour Party*, órgano del Partido del Trabajo, publica un sensacional artículo comentando la elección de Croydton.

En dicho distrito los socialistas obreros tuvieron, cuando las otras elecciones, 4.122 votos. Ahora sólo han obtenido 886, y lo más extraño es que los tres mil y pico de votos restantes parecen haber sido ganados por los conservadores.

Esto demuestra, á juicio del *Labour Party*, que la campaña que se viene haciendo en Inglaterra sobre el peligro alemán ha llenado de pánico á todas las clases sociales.

Los ingleses temen, más que á nada, á una invasión de Alemania.

Juzgan que su sola garantía es la flota de guerra.

Y como se les viene diciendo desde hace algunas semanas que Inglaterra se halla en peligro de perder su supremacía en los mares, votan á aquellos candidatos que les prometen defender en las Cámaras la política de los armamentos nuevos.

El *Labour Party*, en el artículo que citamos, dice sobre poco más ó menos:

«El miedo actual nos causa muchos daños y neutraliza transitoriamente los efectos de nuestra propaganda. El espectro alemán aterroriza á las masas obreras tanto como á la burguesía y á la aristocracia.»

«El odio profundo que el militarismo prusiano inspira á todas las clases sociales, se impone á las corrientes pacifistas de que nos veníamos ufandando con menos fundamento de lo que debíamos, según ahora se ve.»

«Y hoy se acusa á Keir Hardie, como á Jaurés en Francia, de defender los intereses de Alemania. Esta acusación es absurda; pero, sin duda por eso, encuentra más creyentes.»

«Nos oponemos, como ingleses y como hombres, á que Inglaterra se arruine construyendo nuevos barcos que no necesita. Pero reconocemos que el pánico de la nación nos deja solos con nuestras convicciones.»

El partido conservador, en su deseo de derribar á liberalismo, no vacila en emprender campañas alarmistas. Esas campañas han encontrado técnicos complacientes que han puesto su ciencia al servicio de los políticos, olvidando que el patriotismo les impone otros deberes.

Algunos autores dramáticos han aprovechado la actualidad y han desentendido en obras muy malas, pero hechas con la habilidad suficiente para impresionar á los sencillos, las consecuencias de una invasión germánica.

Han presionado á los ciudadanos ingleses vejados, oprimidos, insultados por los soldados alemanes.

Y el britano que ha visto en escena á un burgués soportando á un militar de Prusia, obligado á servirle, á cederte su lecho, á aguantar sus impertinencias, á soportar su indignación patriótica, se ha jurado á sí mismo hacer todo lo posible para que tal suceso no se produzca jamás.

Pues bien; es preciso decir á Inglaterra que Alemania tiene mucho menos poder naval del que suponen algunos atolondrados y varios maliciosos, y que Inglaterra, sin arruinarse, puede conservar su supremacía.»

Este artículo, que resume bastante bien el estado de los espíritus, está siendo comentadísimo.

Relaciones Internacionales

Tratado de arbitraje.

RIO JANEIRO. El barón de Rio Branco y el conde de Selir, en nombre de las naciones representadas, han firmado hoy el tratado de arbitraje entre el Reino de Portugal y los Estados Unidos del Brasil.

El Transvaal y Mozambique.

LONDRES. Despachos recibidos de Johannesburgo comunican detalles acerca del Tratado que acaban de firmar el Transvaal y Mozambique.

Dicho Tratado estará vigente durante diez años con tática reconducción.

Caso de ser denunciado por alguna de las partes signatarias del mismo, deberá serlo con un año de anticipación.

Por este Tratado va á parar á Delagoa-Bay el 50 por 100 de los transportes marítimos, en correspondencia con los principales centros del Transvaal.

El ferrocarril y el puerto de Delagoa-Bay serán administrados por un Consejo, compuesto de dos portugueses y dos ingleses.

Una queja.

BERNA. La oficina de la Unión Postal Universal ha recibido una queja de Montenegro.

Esta nación protesta de que Austria, no obstante los Tratados, haya interrumpido las comunicaciones postales con la frontera de la Dalmacia.

El Príncipe Jorge de Serbia.

BERLIN. En una entrevista que el Príncipe Jorge celebró recientemente con el corresponsal del *Berliner Tageblatt*, dijo á su interlocutor lo siguiente:

«Los que me aceten mi decisión, no son amigos míos. La amistad y la adhesión que en estas circunstancias me han demostrado, que las reservo para su Soberano.»

«Quien proceda de otro modo no puede ser mi amigo, porque sobrepone sus intereses personales á los de la patria.»

«No quiero renovar aquellos tiempos anteriores á mayo de 1903, en que el pueblo serbio se hallaba dividido en dos campos dinásticos; para evitar este mal permaneceré una temporada en el extranjero, sin que esto quiera decir que me ausento de Serbia indefinidamente, porque Serbia y yo somos el uno del otro.»

LA LUCHA SOCIAL EN FRANCIA MITIN EN PARIS

Patnaud preside. Diez mil asistentes. La huelga general.

PARIS. En el Gran Teatro del Hipódromo, el local más grande de París, se ha celebrado ayer un mitin importantísimo organizado por Patnaud, el secretario del Sindicato de Electricidad.

El acto tenía por objeto organizar la unión de los funcionarios del Estado y protestar contra el anunciado reglamento, en que se prohibirá á los empleados declararse en huelga.

El salón del Hipódromo estaba lleno de gente. Calentase que asistieron al mitin diez mil personas.

Los representantes del bloque sindical, compuesto por los obreros de construcción, los albañiles y los electricistas, sentáronse al lado de Patnaud.

Este comenzó el acto leyendo una carta de los empleados de Prisiones.

En ella éstos manifiestan que el mejor día se declararán en huelga, sin parar mientes en que los presos que custodian puedan escaparse.

Habló luego el secretario de los obreros de construcción, atacando furiosamente al Gobierno y anunciando para muy en breve la huelga general.

Symonet, miembro del Sindicato de Subalternos de Comunicaciones, protestó contra el reglamento de los funcionarios que el Gobierno anuncia, y dijo que los empleados y los trabajadores deben unirse en beneficio de la revolución social.

Sauvion, que á causa de los últimos conflictos ha quedado cesante, propuso que se nombre una directiva con poderes suficientes para declarar la huelga general cuando lo juzgue oportuno.

Invitó, uno de los jefes de la Confederación del Trabajo, invitó á los funcionarios del Estado á adherir al sindicalismo revolucionario (que se propone—dijo—impedir que el Ejército pueda oponerse á la revolución social).

Resumió Patnaud, y fué votada una proposición rechazando todo reglamento y reclamando, para los funcionarios del Estado, la ley de 1884.

En ella se advierte que los sindicatos obreros apoyarán á los funcionarios en sus luchas, recurriendo á todos los medios, incluso á la huelga general.

La salida efectuóse en medio del mayor orden.

LOS SERVICIOS. DESCONTENTOS

Dinastía en peligro

Oficiales que dimiten.

BELGRADO. La calma con que el pueblo serbio había acogido la humillación de su Gobierno ante las amenazas austriacas, era sólo aparente.

Comienza á exteriorizarse el disgusto, en forma poco tranquilizadora para la dinastía de los Karageorgevitch.

Los periódicos acusan al Rey Pedro de no haber mostrado energía y patriotismo, por miedo de perder en la crisis la Corona.

Dicen que los elementos directores de Serbia no han estado á la altura que pedían las circunstancias.

«El pueblo y el ejército—afirman—estaban dispuestos á luchar hasta la muerte. La guerra hubiera sido larga y sangrienta. Con la ayuda de los montenegrinos, nuestro pueblo hermano, nos hubiéramos sostenido indefinidamente en las montañas.»

«Y no habíamos corrido peligro de perder la independencia, porque las naciones, que han visto impasibles nuestra humillación, se hubieran negado á permitir que Austria se engrandeciera demasiado en los Balcanes.»

Todos los pueblos que viven entre Turquía, Austria y Rusia, se hubieran unido á nosotros, temiendo por su libertad. Y después de ser vencidos en las batallas—cosa, después de todo, menos segura de lo que muchos creían—habríamos triunfado en los Gabinetes de los diplomáticos.

«Y sobre todo, conserváramos la honra, el bien más preciado de los pueblos dignos.»

«Estimándolo así, los oficiales del segundo regimiento de Caballería, de guarnición en Králievo, han enviado telegráficamente al ministro de la Guerra su dimisión colectiva.»

Dicen en el despacho que no quieren ser cómplices de la conducta del Rey y del Gobierno.

El ministro, Jivkovic, les ha contestado por otro despacho, destituyendo al coronel del regimiento, refusingo aceptar la dimisión colectiva é invitándoles á presentar la dimisión individualmente.

Los antidinásticos aprovechan esta excitación, que aumenta de día en día para trabajar contra el Rey Pedro.

Reparten folletos y proclamas, diciendo que los Karageorgevitch son incompatibles con la dignidad de la patria.

Cuentan con muchos amigos entre los militares, y esto hace temer al Gobierno que la tremenda tragedia del Konak tenga una segunda parte.

Todas las noches son reforzadas las guardias del Real Palacio.

En los distritos rurales se celebran diariamente reuniones clandestinas.

En ellas, los antidinásticos hacen entre los montenegrinos propaganda republicana.

Créese que se aproximan grandes sucesos, y que el día menos pensado sorprenderá al mundo un cambio trascendental en las instituciones del pueblo serbio.

PARLAMENTOS Y POLÍTICA

No es cierto.

YOKOHAMA. La Embajada rusa desmiente los rumores de que se habían hecho con varios periódicos, relativos á que había recibido orden de comprar todos los trofeos militares conquistados por los japoneses en la Manchuria.

Nuevos senadores.

ROMA. El Gobierno ha sometido al Rey la lista de los nuevos senadores.

Entre éstos figuran el duque de Avorna, ex embajador de Italia en Viena, y Malvezzi, ex ministro de Agricultura.

Un rasgo de M. Khomiakoff.

SAN PETERSBURGO. El presidente de la Duma, M. Khomiakoff, ha tenido un rasgo que le entalece.

Tratase de aumentar en 25.000 rublos los gastos de representación de que disfruta como presidente de la Cámara.

(47) Follón de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

FLAMBERGE

FOR PAUL SAUNIERE

Margarita se sintió estremecer; pero la injusticia y la brutalidad del señor de Villaine la sublevaron.

«Puesto que me habéis honrado con semejante confianza—contestó la duquesa,—confidencia que cualquier otro no habría tenido, tengo derecho á saber lo que ha pasado y exigir una explicación. Y, en primer lugar, ¿cómo habéis visto que yo haya alentado en nada no sé qué pretensiones del señor de la Coudraye?»

«Tenéis la memoria muy flaca, señora, si no recordáis la cara que pusisteis en Amboise cuando le encontrásteis. Vuestra turbación y vuestro rubor de aquel día me dieron el aviso, porque yo ignoraba que conocieseis á ese hidalguillo.»

«Bien—dijo friamente Margarita.—A esto os responderé en seguida, porque éste es el único agravio que tenéis que reprocharme, ¿verdad?»

«Así lo espero, señora.»

«¡Me alegro mucho! ¿Queréis ahora tener la bondad de decirme á consecuencia de qué bravatas y de qué impertinencias os habéis visto obligado á provocar al marqués? ¿Qué os ha hecho? ¿Qué os ha dicho?»

«Me ha exasperado con su actitud burlesca é insultante. Sabe que soy vuestro mari-

do, cree que gustáis de él, y esto es bastante para que se crea con derecho á ponerse en ridículo... Pero yo no lo sufriré, señora, porque mientras esté vivo no se tocará jamás á mi honor; os lo aseguro.»

«Todas esas protestas y todas esas amenazas son inútiles, señor—dijo Margarita, que ya empezaba á encolerizarse.—En todo lo que acabáis de decir no veo nada absolutamente que pueda ser un cargo para el señor de la Coudraye.»

«¿Cómo, señora!

«¡Oh! ¿Me dejaréis hablar á mi vez?—dijo lajoven con voz trémula.—Puesto que vuestros infernales celos no temen pasar los límites de la decencia, puesto que queréis absolutamente un estallido, os voy á servir á vuestro gusto.»

«Es verdad que antes de encontrar en Amboise al marqués de la Coudraye, lo había visto una vez en casa de la baronesa de Merande, y que había producido en mí una viva impresión; pero os aseguro que nunca entre nosotros se ha cambiado una palabra, una mirada ó un pensamiento.»

«¿Qué no supiera aún que me amaba si no os hubiese tomado el cuidado de hacerme lo notar.»

«Esta es hasta hoy toda la verdad. Pero desde el día en que me habéis dado vuestro nombre, que yo no quería, habéis hecho de mi vida un suplicio y es muy justo que yo haga de la vuestra un infierno.»

Y al decir estas últimas palabras, Margarita se levantó presa de una gran agitación.

«¡Ah! ¡Estáis celoso, señor duque!—siguió diciendo con voz alterada por la indignación.—Pues bien, regocijados, no lo seréis en vano; sí, lo habéis adivinado. Ese joven á quien apenas conocía y que os hubiera sido tan fácil hacerse olvidar, lo amo y vos sois el que me lo ha hecho amar.»

«Cuando os he comparado y os he visto tan brutalmente ingrato con ese hidalgo que acababa de arriesgar su vida por salvar la vuestra; cuando he comprendido los elevados sentimientos que hacían latir ese noble corazón y qué cruel egoísmo había en el vuestro, me he sentido arrastrada hacia él por una fuerza que no he tratado de resistir.»

«Sí, le amo—siguió diciendo con voz cada vez más alterada.—Sí, por él quiero vivir y con él quiero morir.»

«El duque no pudo contener su furor, y arrojándose sobre ella la cogió por la muñeca, obligándola á caer á sus pies.»

«El dolor dió cuenta de ella sin hacerle cerrar la boca.»

«¡Sí! ¡le amo! ¡le amo!—no dejaba de repetir; pero este grito parecía más bien el estertor de la agonía.»

«Agotada en esta lucha y vencida por el dolor, quedó inmóvil á los pies de su verdugo desmayada.»

«El duque se vio obligado á llamar á Marieta para que la llevase á su habitación.»

«¡Ah! ¡es su sentencia de muerte la que ha pronunciado!—dijo el duque viéndola desaparecer.»

Margarita estuvo sin conocimiento durante un cuarto de hora. Pero cuando volvió en sí se operó una reacción repentina y toda la energía que había desplegado se convirtió en un abatimiento que la hizo llorar.

Esta debilidad duró poco tiempo.

«No—murmuró,—yo no puedo permitirme.»

Y volviéndose á Marieta, que la miraba con desconsuelo, dijo:

«Anda á buscar á Bautista.»

Marieta salió rápidamente y volvió hacia

llegar al patio, en donde se encontraba Bautista cruzado de brazos gravemente, vigilando á los mozos de cuadra y dando sus órdenes.

Marieta le hizo una seña imperceptible. Bautista se acercó inmediatamente, y dando un suspiro, dijo:

«¡Bueno! ¿Puede ser ya?»

«¡El qué?—dijo Marieta.»

«Que nos vamos á casar.»

«¡Oh! según van las cosas, falta bastante aun, querido. Para casarse es necesario tener alegría.»

«¿Y tú no tienes?»

«Cada día menos.»

«¿Qué ha pasado?»

«Que mi pobre ama ha tenido, sin duda, una explicación violenta con el señor duque, porque la he encontrado desmayada y he tenido que llevarla á su cuarto, donde al abrir los ojos ha vertido un torrente de ágrimias. ¡Y va una á casarse con estos ejemplos á la vista!»

«¡Oh! pero yo no tengo sesenta y cinco años!—dijo Bautista.»

«No importa; pero mientras yo vea sufrir á esa desgraciada no tendré ganas de alegría.»

«Pues entonces corremos el peligro de quedarnos para vestir imágenes.»

«¡Bah! aun tenemos tiempo por delante.»

«Marieta, Marieta mía, ten cuidado, porque me vas á llevar á terribles extremos—dijo Bautista.—Soy capaz por conseguir tu mano de matar al duque, matar á la duquesa y matar á todo el mundo.»

«Creo que sería bastante con matar al duque—dijo irónicamente la doncella.»

«¡Ah! ¿Has visto alguna cosa?»

«Sí. Hay novedades.»

«Ven; la señora duquesa te llama.»

«¿Que me llama?—dijo Bautista.— Me alegro; seguramente se trata de...»

«¡Cállate!—dijo Marieta.—Ya sabes que las paredes tienen oídos.»

Y se llevó á Bautista, haciéndole subir las escaleras con gran precaución, y lo introdujo en la habitación de la duquesa. Sobre una mesa había una carta.

«No os pregunto si me tenéis cariño ni si estáis dispuesto á servirme—dijo Margarita.—Pero si sentís por mí algún afecto, vais á hacer lo que os diga; si, por el contrario, preferís servir los intereses del duque, le entregéis esta carta. De una manera ó de otra es necesario concluir.»

«Nunca he dado á la señora duquesa motivo para dudar de mi afección—contestó valerosamente Bautista,—y hasta creo también haber dado prueba de ello en Amboise...»

«Por eso precisamente os he llamado—dijo interrumpiéndole.»

«Estoy á las órdenes de la señora duquesa.»

«¿Os acordáis del hidalgo que nos salvó la vida?»

«El marqués de la Coudraye; ¡ah, ya lo creo, señora!»

«Pues bien, ese hidalgo está en París y quiero que reciba esta carta antes de tres horas.»

«Buena. Aun no son las once, no ha más fácil. ¿Dónde vive?»

LA SITUACION DE PERSIA

El Sah sin dinero

Robando correos.

SAN PETERSBURGO. Las noticias que llegan de Teherán siguen siendo muy graves. Los combates que se libraron en el Azerbaijan, y sobre todo en los alrededores de Tabriz, no han sido decisivos para la causa del Sah.

Mientras, el Sah, que sigue sin dinero, y que teme que los cosacos rusos, sus últimos defensores, le abandonen, ha imaginado un original arbitrio para procurarse fondos.

Ha organizado columnas volantes, y cuando se entera de que está al llegar algún correo de Europa, con dinero y letras para las casas inglesas y rusas de Teherán, envía contra él alguna de dichas columnas.

El correo es desvalijado, no obstante sus protestas, y los fondos que lleva ingresan en el bolsillo del desaparecido soberano.

Esta conducta es imitada por los jefes de las columnas realistas. Abandonados a sus propias fuerzas, dedícanse, más que a combatir a los constitucionales, a robar a los comerciantes, a saquear las aldeas sin defensores y a vivir sobre el país.

Las comarcas donde operan presentan un tristísimo aspecto. Sólo se ve en ellas campos arrasados, casas incendiadas, cadáveres pudriéndose en los caminos, sin que nadie se ocupe de enterrarlos.

La miseria es general. El comercio está totalmente interrumpido, y los europeos, en su mayoría rusos e ingleses, que en Persia traficaban, abandonan el país, después de vender a cualquier precio sus bienes.

Sólo hay orden y prosperidad relativa en las ciudades y comarcas donde los constitucionales victoriosos han establecido Gobiernos regulares. Las grandes poblaciones como Ispahán, Chiraz, Tabriz, Recht y Asterabad, son administradas honradísimamente, con gran acierto de sus moradores que, acostumbrados a las expropiaciones y atropellos de las autoridades realistas, se declaran partidarios fervientes del nuevo orden de cosas, convencidos por la conducta de sus defensores.

Sólo en el Azerbaijan se pelea, y eso porque los generales del Sah han formado alianza con varias tribus semisalvajadas, invitándolas a tomar a Tabriz y saquearla.

Pero Satar Khan defiende la población con tanto brío, que no es fácil consigan sus propósitos.

Sólo hay orden y prosperidad relativa en las ciudades y comarcas donde los constitucionales victoriosos han establecido Gobiernos regulares. Las grandes poblaciones como Ispahán, Chiraz, Tabriz, Recht y Asterabad, son administradas honradísimamente, con gran acierto de sus moradores que, acostumbrados a las expropiaciones y atropellos de las autoridades realistas, se declaran partidarios fervientes del nuevo orden de cosas, convencidos por la conducta de sus defensores.

A las diez de la noche, el Hamburg zarpará para Africa, sin hacer escala en Mesina.

Italia y la aviación.

ROMA. La presencia del aviador americano Mr. Wilbur Wright en Roma, donde se propone realizar experiencias, accediendo a invitaciones de la Società di aviazione, ha producido gran entusiasmo entre todos los aficionados a estos estudios.

Wilbur Wright hará sus experiencias en un aeroplano, construido con arreglo a su modelo, a expensas de la referida Sociedad.

La suma de 60.000 liras en que se calcula el coste del aparato y de la instalación de un parque aerotécnico, está ya casi cubierta por suscripción entre los socios, y también el Gobierno ha contribuido para ello con 20.000 liras.

Wilbur Wright permanecerá en Roma tres semanas; en este tiempo hará varias ascensiones, y, además, instruirá en el manejo del aparato a los miembros de la Società di aviazione.

GRAN MUNDO

LONDRES. En la alta sociedad británica ha causado penosa impresión el fallecimiento del general Clements, comandante de la cuarta división del Ejército de la India.

El general Clements había tomado parte en muchas y brillantes campañas, destacándose sobre todo en la guerra angloboer, en la cual realizó prodigios de valor, mereciendo ser agraciado con varias medallas.

El general Clements había pertenecido al cuarto militar de la difunta Reina Victoria, que le tenía en gran estima. Su muerte ha sido debida a una apendicitis.

ARTE, LITERATURA Y CIENCIAS

En honor de dos poetas.

ROMA. El Rey Víctor Manuel, acompañado del embajador de Inglaterra en esta capital, del célebre poeta Rudyard Kipling y otras personalidades inglesas e italianas inauguró ayer un pequeño museo instalado en la casita que habitó el poeta Shelley durante su residencia en esta capital y en que murió el poeta John Keats.

El museo contiene objetos que pertenecieron a los dos poetas.

El museo contiene objetos que pertenecieron a los dos poetas.

AMERICA LATINA

¿Habrá crisis?

BUENOS AIRES. El ministro de Obras públicas se opone a la prolongación del ferrocarril de Bolivia, y está dispuesto a hacer del asunto cuestión de cartera.

Por otra parte, se asegura que la mayoría del Gabinete es favorable a la continuación de los trabajos, añadiéndose que sería probable una crisis ministerial, aun cuando la solidaridad del Gobierno encontraría medio de impedir esa dislocación explicando al ministro de Obras públicas que la prolongación del ferrocarril a Bolivia no debe imponerle arduo sacrificio.

Noticias del Brasil.

RIO JANEIRO. Esta mañana ha zarparado de este puerto la división de acorazados para continuar el programa de maniobras, conjuntamente con la de cruceros y la flotilla de contratorpederos.

Se ha verificado la jura de la bandera por los marineros recién empadronados. Durante los meses de enero y febrero últimos desembarcaron en Río Janeiro 9.082 inmigrantes, especialmente procedentes de España.

Un Sindicato francés ha tomado por arrendamiento el ferrocarril de San Francisco, comprometiéndose a establecer ramales hasta las más importantes poblaciones desviadas de la línea general.

El Kitiari.—Negociaciones suspendidas.

FEZ 31. (Reexpedido desde Tánger el 5). Con mucha insistencia ha circulado el rumor de que el Sultán había ya dictado la sentencia correspondiente a El Kitiari por traición tentativa de rebelión.

La navegación ha quedado interrumpida en dicho río.

El Kaiser a Grecia.

ATENAS. La familia imperial alemana es esperada en Corfú el 18 de abril, permaneciendo allí cinco semanas.

En esta época los soberanos griegos irán a Corfú a saludar a los alemanes, permaneciendo juntos varios días.

NOTICIAS DE MARRUECOS

El landgrave de Hesse. PARIS. Ha llegado a esta capital, donde se propone pasar unos días, el landgrave de Hesse. Luego marchará a Frankfurt.

Roosevelt en Nápoles. NAPOLLES. A las once y cuarto de la mañana fundó en este puerto el transatlántico Hamburg, que conduce al ex presidente Roosevelt.

Esperaba la multitud, aglomerada en los muelles, el desembarco del ex presidente de los Estados Unidos, para tributar en su persona un homenaje de gratitud al pueblo norteamericano por los hermosos rasgos de filantropía que tuvo para con los siniestrados al ocurrir los terremotos de Calabria y Sicilia.

Un remolcador condujo a bordo del transatlántico a las autoridades y al embajador de los Estados Unidos, venido de Roma con objeto de saludar a Mr. Roosevelt.

En el desembarco había un automóvil, enviado por el duque de Aosta para trasladar a los viajeros al palacio de Capodimonte.

Todas las calles por donde ha desfilado la comitiva estaban engalanadas con banderas y tapices, en que predominaban los colores de la República norteamericana.

Miseria en Odesa. ODESSA. Ha sido tan inclemente y duro el invierno este año, que reina en la población y en toda la comarca una miseria espantosa.

De la región acuden a diario numerosos campesinos que no pueden soportar la carestía que se siente en el país y vienen a mendigar el sustento y a buscar trabajo en la ciudad.

Se consideran perdidas gran parte de las cosechas. Las autoridades de la población han acudido al Gobierno imperial para que el país entero ayude a remediar la miseria.

El Czar ha hecho un donativo de 100.000 francos, y han comenzado a abrirse suscripciones nacionales destinadas aminorar las consecuencias de la terrible situación en que millares de campesinos se encuentran.

Convalecencia de M. Stolypine. SAN PETERSBURGO. Para resta learse por completo de la grave infección pulmonar que ha sufrido recientemente el jefe del Gobierno imperial, M. Stolypine, saldrá en breve para Crimea, donde residirá una temporada alejado de los negocios públicos.

Durante la convalecencia del jefe del Gobierno asumirá las funciones de presidente del Gabinete, el actual ministro de Hacienda, M. Kokotzeff.

El deshielo en el Neva. SAN PETERSBURGO. Ha comenzado el deshielo de las aguas del Neva, aumentando extraordinariamente el caudal.

Varios pueblos ribereños han sufrido inundaciones. Las autoridades han adoptado precauciones para evitar que sean inundados algunos de los barrios de esta capital.

Con objeto de que se distingua a primera vista nuestras ediciones de la mañana y de la noche, irá impreso el título en tinta roja por las mañanas y en negra por las noches.

De este modo es imposible la confusión, y aunque representa ese cambio nuevos gastos por tener que hacer dobles planchas para el rojo y el negro, lo hacemos gustosos en nuestro deseo de evitar al público posibles equivocaciones.

SINIESTROS Y CATÁSTROFES

Naufragio.—20 desaparecidos.

LONDRES. Por un telegrama recibido de Punta Arenas se ha tenido noticia de que en las inmediaciones ha naufragado el vapor inglés Oak Branch.

El barco salió de Newcastle para Chile. Al llegar a Punta Arenas chocó con un arrecife y el vapor se hundió rápidamente.

Parte de la tripulación y del pasaje pudo embarcar en los botes, ganando la costa. En el vapor quedaron en el momento de ocurrir el naufragio el capitán y veinte personas más, cuya suerte se ignora.

Se han enviado varios barcos para prestar auxilio a los naufragos que todavía se encuentran en el mar.

Vapor a pique. SAN FRANCISCO. El vapor Zuidama, que se dirigía a este puerto, ha naufragado cerca de la bahía Magdalena.

La tripulación se ha salvado. El vapor se considera completamente perdido.

Globo misterioso. TURIN. El diario Stampa da cuenta de haber descubierto en las inmediaciones de San Dalmacio un globo que al parecer procedía de Francia.

Cuando los campesinos observaron que el globo descendía corrieron hacia el sitio donde iba a caer, con objeto de prestar auxilio a los aeronautas, que indudablemente debían haber sido víctimas de algún accidente, pues no se observaba en la barquilla señal alguna de que preparasen su descenso a tierra.

Cayó el globo y anduvo la barquilla dando trompicones hasta que quedaron los cables enredados en un árbol.

Aproximándose entonces los campesinos y vieron que en la barquilla no había nadie.

Supónese que el aerostato era uno de tantos globos que tripulados por oficiales del Ejército alemán hacen frecuentes excursiones por Francia para tomar croquis y vistas panorámicas de las obras de defensa de las ciudades fronterizas.

Algún supone que este globo perdido pudiera ser, tal vez, uno que, procedente de Alemania, viese el día 3 del corriente sobre la población francesa de Ramirentom y que permaneció algún tiempo estacionado sobre el fuerte militar de Parmont.

Después de efectuar ciertas maniobras que despertaron bastante recelos, pues el globo no ostentaba banderín ni insignia alguna por la que pudiera venir en conocimiento de su nacionalidad, fué arrastrado rápidamente por las corrientes atmosféricas en dirección Sur.

El aerostato que fué visto en Ramirentom llevaba dos personas en la barquilla, de modo que si este globo el que ha caído en San Dalmacio, es de suponer que los viajeros hayan sido víctimas de algún accidente ó bien que al verse en peligro intentaron bajar a tierra al atravesar los Alpes.

GUERRA Y MARINA

Los dirigibles alemanes.

BERLIN. El ministro de la Guerra ha decidido que los dirigibles Zeppelin, Crosset y Parseval tomen parte en las próximas grandes maniobras del Ejército alemán.

El dirigible «Zeppelin» FRIEDRICHSHAFEN. Esta mañana salió de su hangar el Zeppelin número 1. Ignórase a dónde se dirige.

Únicamente se sabe que se trata de efectuar una prueba de distancia y de permanencia en el aire.

La prueba, de no ocurrir avería, durará veinticuatro horas.

VIDA SPORTIVA

El viaje de Roosevelt.

NAPOLLES. El Hamburg, barco a cuyo bordo viene el ex Presidente Roosevelt, es esperado hoy por la mañana.

Roosevelt desembarcará, visitará al duque de Aosta y luego recorrerá la población, deteniéndose en sus museos.

El dirigible «Zeppelin» FRIEDRICHSHAFEN. Esta mañana salió de su hangar el Zeppelin número 1.

Únicamente se sabe que se trata de efectuar una prueba de distancia y de permanencia en el aire.

La prueba, de no ocurrir avería, durará veinticuatro horas.

El dirigible «Zeppelin» FRIEDRICHSHAFEN. Esta mañana salió de su hangar el Zeppelin número 1.

Únicamente se sabe que se trata de efectuar una prueba de distancia y de permanencia en el aire.

GUERRA Y MARINA

Los dirigibles alemanes.

BERLIN. El ministro de la Guerra ha decidido que los dirigibles Zeppelin, Crosset y Parseval tomen parte en las próximas grandes maniobras del Ejército alemán.

El dirigible «Zeppelin» FRIEDRICHSHAFEN. Esta mañana salió de su hangar el Zeppelin número 1.

Únicamente se sabe que se trata de efectuar una prueba de distancia y de permanencia en el aire.

La prueba, de no ocurrir avería, durará veinticuatro horas.

AMERICA LATINA

¿Habrá crisis?

BUENOS AIRES. El ministro de Obras públicas se opone a la prolongación del ferrocarril de Bolivia, y está dispuesto a hacer del asunto cuestión de cartera.

Por otra parte, se asegura que la mayoría del Gabinete es favorable a la continuación de los trabajos, añadiéndose que sería probable una crisis ministerial, aun cuando la solidaridad del Gobierno encontraría medio de impedir esa dislocación explicando al ministro de Obras públicas que la prolongación del ferrocarril a Bolivia no debe imponerle arduo sacrificio.

Noticias del Brasil.

RIO JANEIRO. Esta mañana ha zarparado de este puerto la división de acorazados para continuar el programa de maniobras, conjuntamente con la de cruceros y la flotilla de contratorpederos.

Se ha verificado la jura de la bandera por los marineros recién empadronados. Durante los meses de enero y febrero últimos desembarcaron en Río Janeiro 9.082 inmigrantes, especialmente procedentes de España.

Un Sindicato francés ha tomado por arrendamiento el ferrocarril de San Francisco, comprometiéndose a establecer ramales hasta las más importantes poblaciones desviadas de la línea general.

El Kitiari.—Negociaciones suspendidas.

FEZ 31. (Reexpedido desde Tánger el 5). Con mucha insistencia ha circulado el rumor de que el Sultán había ya dictado la sentencia correspondiente a El Kitiari por traición tentativa de rebelión.

MISCELANEA

Peregrinación francesa.

CONSTANTINOPLA. Por noticias que han sido transmitidas desde Palestina se sabe que ha llegado a Jerusalén la peregrinación francesa.

Los peregrinos visitaron primeramente las principales poblaciones de Egipto, marchando desde allí al Asia Menor.

En Jerusalén hicieron su entrada solemne entonando cantos religiosos, y formando una procesión, a cuyo frente figuraba la bandera francesa, fueron a visitar el Santo Sepulcro.

Después los peregrinos recorrieron procesionalmente el camino del Calvario.

Anarquista condenado. BUENOS AIRES. Ha terminado la vista de la causa instruida contra el anarquista Solano Regis, que hace unos meses echó una bomba en el coche del Prsidente de la República, sin que aturdidamente estallara el aparato explosivo.

Solano Regis, convicto y conato, ha sido condenado por el tribunal a veinte años de cárcel.

El procesado escuchó la sentencia con aparente tranquilidad.

Operación arriesgada. PARIS. En el Hospital de Saint-Antoine se ha llevado a cabo una arriesgada operación quirúrgica, que ha causado justamente sensación entre la clase médica.

La operación, que ha obtenido un éxito felicísimo, ha sido realizada por el cirujano de dicho Hospital, doctor Lejars, y se le ha practicado a una joven que en una riña, ocurrida en un restaurant parisién, había recibido una puñalada en el corazón.

El doctor Lejars, con seguridad admirable, abrió el pecho de la joven y procedió a coserle el corazón.

No obstante lo arriesgado de la operación, ésta quedó felizmente terminada a los pocos instantes.

Al presente, la operada se encuentra bien, y el doctor Lejars recibe muchas felicitaciones.

El Arabistán, sublevado. BOMBAY. El Arabistan se encuentra sublevado.

Tres mil árabes rebeldes han atacado a los vapores que navegan por el Tigris.

MISCELANEA

Peregrinación francesa.

CONSTANTINOPLA. Por noticias que han sido transmitidas desde Palestina se sabe que ha llegado a Jerusalén la peregrinación francesa.

Los peregrinos visitaron primeramente las principales poblaciones de Egipto, marchando desde allí al Asia Menor.

En Jerusalén hicieron su entrada solemne entonando cantos religiosos, y formando una procesión, a cuyo frente figuraba la bandera francesa, fueron a visitar el Santo Sepulcro.

Después los peregrinos recorrieron procesionalmente el camino del Calvario.

Anarquista condenado. BUENOS AIRES. Ha terminado la vista de la causa instruida contra el anarquista Solano Regis, que hace unos meses echó una bomba en el coche del Prsidente de la República, sin que aturdidamente estallara el aparato explosivo.

Solano Regis, convicto y conato, ha sido condenado por el tribunal a veinte años de cárcel.

El procesado escuchó la sentencia con aparente tranquilidad.

Operación arriesgada. PARIS. En el Hospital de Saint-Antoine se ha llevado a cabo una arriesgada operación quirúrgica, que ha causado justamente sensación entre la clase médica.

La operación, que ha obtenido un éxito felicísimo, ha sido realizada por el cirujano de dicho Hospital, doctor Lejars, y se le ha practicado a una joven que en una riña, ocurrida en un restaurant parisién, había recibido una puñalada en el corazón.

El doctor Lejars, con seguridad admirable, abrió el pecho de la joven y procedió a coserle el corazón.

No obstante lo arriesgado de la operación, ésta quedó felizmente terminada a los pocos instantes.

Al presente, la operada se encuentra bien, y el doctor Lejars recibe muchas felicitaciones.

El Arabistán, sublevado. BOMBAY. El Arabistan se encuentra sublevado.

Tres mil árabes rebeldes han atacado a los vapores que navegan por el Tigris.

BOLSAS Y MERCADOS

MADRID

Table of market prices in Madrid, including sections for 'Cierre del día 5', 'AMORTIZABLE 5 POR 100', and 'ACCIONES'.

CAMBIOS

Table of exchange rates and financial data, including 'Cambio de oro', 'Cambio de plata', and 'Cambio de billetes'.

PARIS

Table of market prices in Paris, including 'Cierre del día 5', 'Cambio de oro', and 'Cambio de plata'.

LONDRES

Table of market prices in London, including 'Cierre del día 5', 'Cambio de oro', and 'Cambio de plata'.

VALENCIA, 5

Table of market prices in Valencia, including 'Cambio de oro', 'Cambio de plata', and 'Cambio de billetes'.

BOLSAS MERCANTILES

Table of commodity prices, including 'Algodón', 'Café', 'Azúcar', and 'Harina'.

INFORMACIONES DE MADRID

CASA REAL

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Gracia y Justicia.—Promoviendo a canónigo de la Catedral de Urgel a D. Francisco Souto Portas.

—Nombrando canónigo de la Catedral de Valencia a D. José Beneyto y Beneyto.

—Jubilando a D. Antonio Pérez González, magistrado de Alb-cete.

—Nombrando para esta vacante a D. Cristóbal Girnes Puerto.

—Promoviendo a fiscal de la Audiencia de Lérica a D. Manuel Gómez Pardos.

—Idem magistrado de Cáceres a D. Diego López Moza.

—Nombrando magistrado de la Audiencia de Alicante a D. José Eduardo Tormo Martí.

—Trasladando a teniente fiscal de Alicante a D. Manuel Muñoz González.

—Nombrando teniente fiscal de Las Palmas a D. Cayetano Mesas Domené.

—Trasladando a magistrado de la Audiencia de Toledo a D. Teodoro Lallallo Gómez.

—Promoviendo a magistrado de la Audiencia de Málaga a D. Eduardo Salván López.

—Promoviendo a magistrado de la Audiencia de Huesca a D. Ángel Banañeo Bermúdez.

—Indultando a Antonio María Chamiza Mateo y Marcelino Lobo Fresnillo, con arreglo al artículo 29 del Código penal, de la pena de cadena perpetua que respectivamente les impusieron las Audiencias de Badajoz y Segovia.

—Indultando a Bautista-López Cabrera de la mitad del resto de la pena que le falta por cumplir y le fué impuesta por la Audiencia de Castellón.

—Han ofrecido sus respetos a S. M. el Rey los generales Agustín, Brull, Allende y Campos, este último recién ascendido.

—Es probable que el domingo de Pascua no haya Capilla pública en Palacio, por verificarse en dicho día la Jura de banderas por los reclutas. Los del cantón de Leganés la harán el día 14, y a Madrid vendrán el domingo los Cuernos a formar.

—Una Comisión del regimiento inmemorial del Rey, presidida por su coronel Sr. Fernández Blanco y formada por el teniente coronel conde de Cleorard, el comandante Angulo, los capitanes Mol y Carrión, y los tenientes Fernández de Córdoba, Jaquetot, González Font, Cercadillo y Moreno Abella, ha estado en Palacio a dar gracias a S. M. por el honroso distintivo del Cuerpo.

—El Monarca estuvo muy atento y les habló de la historia del regimiento, Cuerpo que estuvo en la batalla de Pavía.

—La Comisión entregó a S. M. una fotografía ampliada del capitán y oficiales de la primera compañía, en que está afiliado S. A. R. el Príncipe de Asturias. La fotografía está hecha en grupo y al pie lleva la firma de dicha oficialidad, para que quede recuerdo al heredero de la Corona.

—Han cumplimentado a S. M. el capitán y el teniente Borbón, que sirven en el regimiento del Rey; el agregado militar de la Embajada de Austria, el coronel Escudón y el comandante de Artillería Sr. Rivas, agregado a la Embajada de España en París.

—La capilla pública del Jueves Santo será a las doce del día, y el lavatorio a la una y media de la tarde.

—S. M. el Rey tenía el propósito de que su augustísimo hijo el Príncipe de Asturias jurase este año la bandera con los quintos de su regimiento.

—El Príncipe, por su cortísima edad, no lo hará probablemente hasta el año próximo.

IMPRESIONES DE MI VIDA

Ya nos estamos ocupando de los preparativos para la Exposición internacional de Bellas Artes que tendrá lugar este año en Munich. Cada tres años, cuando sé que va a ondear la bandera española a la puerta del Palacio de Cristal, aparezco yo, y allí nos encontramos, varias semanas antes de la apertura, los tapiceros, carpinteros, embaldosadores y yo. Me consideran como del oficio, después de veintiséis años que trabajamos todos juntos. El mismo Príncipe Regente, que recorre las salas mucho antes de la inauguración, está acostumbrado a verme allí, entre los trabajadores, y pregunta por mí si no me ve.

Cuando los cuadros están ya colgados, las salas barridas, los bancos en su sitio, las plantas decorando el conjunto, me pongo, satisfecho, un vestido de más lujo, y sentándose en el coche al lado de mi marido, de uniforme de gala, nos vamos a reunir con los demás Príncipes para la apertura oficial. Saludo con orgullo mi bandera al entrar por la puerta, y después de recibir el ramo de flores que da el presidente a cada una de las Princesas, hacemos conversación con el Cuerpo diplomático. A mí me dan, además, mi tarjeta para todo el tiempo que dura la Exposición, como miembro de la Asociación Künstler Genossenschaft.

Hace mucho, un día de entusiasmo en una sesión, se le ocurrió nombrarme, por aclamación, miembro honorario de la Sociedad de Artistas; es un título que me halaga mucho: ¿por qué lo he de negar? Una vez que los sonidos del Himno bávaro nos anuncian la llegada del Regente, y vemos los penachos de los batidores de la Escolta, nos colocamos cada uno en nuestro sitio, y después de los discursos correspondientes, empieza el desfile por las salas. Al llegar a la de España se interrumpe el cortejo, porque el Regente se detiene y me manda romper flores; ¡con qué orgullo me adelanto y me coloco a su lado! Tiene siempre conmigo de esas atenciones que no se olvidan. Cuando en las grandes comidas de gala toca la música algún aire español, por muchos convidados que haya, siempre me busca su mirada cariñosa, y levantando la copa, brinda en silencio conmigo por España.

El año que yo me casé, 1883, había justamente una Exposición internacional de Bellas Artes. Aquí se conocían poco los artistas españoles; pero habiendo tenido ocasión de admirar el magnífico cuadro de Doña

Juana la Loca, de Pradilla, tenían deseos de ver más obras españolas. ¿A quién podían expresar mejor su deseo que al novio de una Infanta? Yo, con todo el entusiasmo de mis veinte años, le di palabra de que España se luciría en Munich; pero yo no conocía entonces a nadie allí, y necesitaba un hombre de experiencia que hubiera viajado y conociera el mundo. En esos días llegó de Alemania D. Manuel Jubino, trayendo en un cofrecito de terciopelo rojo los huesos del Cid. No creáis que divago. Unos huesos del Cid, por esas ironías de la suerte, estaban en el castillo de Sigmaringen, en casa del simpático y caballeroso Príncipe Leopoldo de Hohenzollern, a quien después de que rehusó el Trono de España, que le ofrecieron, le quedó, sin embargo, el apodo del *Ole, ole, si me eligen*. Cuando mi hermano se enteró, por D. Manuel Jubino, de que estaban allí los huesos del Cid, expresó al Soberano de Sigmaringen su deseo de que volvieran a Burgos. La contestación del Príncipe Leopoldo fué ese cofrecito de terciopelo rojo que se colocaba con todo respecto en el oratorio de Palacio. No es éste lugar de una digresión histórica; el hecho estará comprobado en los anales de Burgos. Lo que yo sé es que le dije a mi hermano, mirando a Jubino, que veía por primera vez: «Déjame arreglar la Exposición con este señor.» Y él contestó: «Bueno.»

Me habían mimado tanto en España, que yo expresaba sin titubear los deseos más atrevidos: no sólo escogí los mejores cuadros del Museo Moderno, sino que me empujé en tener el cuadro de *La toma de Granada*, que acababa de llegar de Roma para el Senado. Los senadores se opusieron, como era natural; pero en aquella época era presidente del Senado el general Martínez Campos, y les dijo: «¿Quién de ustedes se encarga de decirle que no? Yo, no.» Ellos entonces decidieron preguntarle a Pradilla mismo, y éste contestó: «Si el cuadro se estropea en el viaje, les pinto a ustedes otro.» Y el cuadro vino. Fué una Exposición espléndida, y al colocar yo a mi país a tanta altura, tomé con él mi posición aquí. Cuando mi hermano, al ir aquel año, convidado por el Emperador Guillermo I, a las maniobras de Homburg, pasó por Munich para verme, fuimos juntos a la Exposición. Como no podía darme un abrazo delante del público que se aglomeraba para ver al Rey de España, me di un apretón de manos, diciendo, con aquella sonrisita tan franca que tenía: «Bravo.»

Desde entonces he podido aprender, y he aprendido, cómo hay que hacer las cosas para que España quede como merece en la Exposición de Munich. Confieso que hay otro motivo por el cual me gusta ir cuando abren los cajones que vienen de España, y es porque traen dentro el aire de la tierra.

Ahora hasta tomo parte en las sesiones preparatorias, y con la ventaja de ser mujer —ventaja que pierden todas las que quieren ser hombres—he conseguido en la repartición de la Exposición a los representantes de los países extranjeros, que me dieran, además, otra salita contigua a la sala grande que ha tenido España otros años.

Yo haré todo lo que pueda para que todos estén contentos; pero sé que esto no es posible en este mundo: sólo quiero hacer constar que tengo buena voluntad.

Paz de Borbón.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Es el único periódico que por tener ediciones mañana, tarde y noche, y por circular dos de ellas en Madrid, diende más persistentemente la publicidad, pues sus anuncios son leídos por la mañana y por la noche.

Es, por lo tanto LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, el diario que ofrece mayores ventajas a los anunciantes.

EJERCITO Y ARMADA

El músico mayor del regimiento de Vizcaya núm. 51, D. Angel Peñalba, ha obtenido tres primeros premios en el Concurso internacional de valores Boston, celebrado recientemente en Lille.

Formaban el Jurado los maestros Massenet, Richard, Legrand, Carvin, Blareau, Bruneaux, Monchoux, Carpentier, Aubry y Vallet, y el crítico musical M. Lervoy.

El Sr. Peñalba, que ha sido premiado en muchos concursos y que en Alicante obtuvo tres primeros premios por otros tantos pasodobles, en el Concurso organizado por el Centro de Escritores y Artistas, y cuyo tribunal estaba formado por los maestros Bretón y Serrano, ha recibido muchas felicitaciones, a las que animos la nuestra, sincera y entusiasta.

—El Ministerio de la Guerra imprimirá un *Canto a la bandera*, original del inspirado vate D. Francisco Tracheta, que se distribuirá en todos los cuarteles de esta corte el día de la Jura de la bandera por los nuevos reclutas.

La poesía es bellísima, y el acuerdo de imprimirla y repartirla, plausible y educador.

—De mañana a pasado se publicará, probablemente, una real orden determinando las prendas que han de constituir el nuevo uniforme de los alumnos de las Academias militares.

—También se dictarán en breve órdenes a las autoridades militares, para que a los jefes y oficiales que tengan descuento por cualquier concepto sólo les pueda ser adelantada una paga en casos muy excepcionales, que se amortizará con la diferencia de la quinta a la cuarta parte del sueldo mensual.

—Ayer se ha verificado el banquete organizado por los jefes y oficiales procedentes de las promociones de cadetes de las Salinas de 1874 y 1875.

Han presidido los profesores, excusando su asistencia, por el luto que viste, el general Martín Arriá.

La fiesta resultó simpática, reinando en ella un hermoso compañerismo.

—Han fallecido el teniente coronel de Infantería D. Angel Montes, y el comandante de la misma arma D. José Jiménez Fernández, profesor que fué muchos años de la Academia é hijo político del inolvidable maestro de oficiales que se llamó D. Niceto Mayorcal.

PARA OCHO MESES

No se encuentran candidatos.

Apenas se supo que el Gobierno había acordado convocar las elecciones municipales, pusieron en movimiento los señores del margen, dándose a obsequiar al pueblo de Madrid con unos cuantos concejales de nuevo cuño, que venlen por nuestra salud y por nuestros intereses.

Conservadores, liberales y republicanos preparan sus hnestes para la lucha, hacen recuentos de fuerzas, que no están en los votos, sino en otros escondidos resortes, y ya hay quien busca ejemplares del Censo reformado, como arma la más formidable para herir al adversario.

Las elecciones se van a hacer por la ley antigua, por esa ley del sufragio tantas veces burlada, y a estas horas son ya muchos los que han empezado a montar la vieja máquina, que por un momento se creyó inservible para futuras maniobras.

Tendremos elecciones a la antigua usanza con sus derrogaciones suplantadores de nombres, su cubileteo y desaparición de actas, etc., etc.

Una cosa va a faltar, según nuestras noticias: los candidatos.

«¿Han visto ustedes nada más estupendo? Pues es verdad. Veintinueve concejales quedan vacantes en el Ayuntamiento de Madrid, ¡y no hay quien las quiera!»

—Es natural—dirán los lectores.—Tanto se murmura, tantas atrocidades se dicen del Ayuntamiento, que será difícil encontrar personas de algún prestigio que se presten a desempeñar el cargo.

Pues se equivocan los lectores. Nada de eso determina la falta de candidatos. El verdadero motivo lo encontrará el lector en este diálogo, del que hemos sido testigos presenciales:

—Don Fulano, vengo de parte del señor X a ofrecerte a usted el acta de concejal por el distrito de...

—¿A mí? Pero, ¿cómo se acuerda ahora de mí el señor X, si en las últimas elecciones, cuando yo tenía verdadero interés por ser concejal, ni siquiera accedió a deslizar mi nombre en las juntas preparatorias que celebró el partido?

—Ya ve usted. Es una justa compensación.

—¿Compensación, eh?... Bueno; pues dígame usted que yo soy pero viejo y que no me da el engaño. Dígame usted que estoy perfectamente enterado de que estos cargos concejales van a durar ocho meses, porque en enero se hará la renovación de los Municipios, y que esos ocho meses de concejalía—en los que podrá *alguirir* una, pero no *provecho*—me incapacitarán durante cuatro años para presentar mi candidatura en unas elecciones serias...

—Pero, D. Fulano!

—¡Pero Zutanol! ¿Cree usted que soy tonto? ¡Si ya se sabe en todo Madrid que no hay quien quiera presentarse en estas elecciones... ¡Si les han ofrecido a Pelé y a Melé! ¡Concejales para ocho meses! ¡Valiente carrerilla! En ocho meses, señor mío, no hay quien desarrolle una iniciativa, ni siquiera quien se ponga al corriente de los servicios públicos...

—De modo, que no acepta usted?

—De ninguna manera. Ya ve-emos quienes son los guapos que se atreven. Como no encuentran ustedes a algún verdadero patriota, de esos que se sacrifican sinceramente por el bien público a algún desahogado de esos que le echan todo a rodar por dos pesetas ganadas de prisa y corriendo, me parece que el partido se quedará sin representación en el Ayuntamiento de Madrid.

De este diálogo hemos sacado la convicción de que las elecciones que se aproximan van a constituir un serio peligro para los intereses del pueblo de Madrid, mucho más si en ellas interviene la pasión política y no hay en las colectividades contentientes la serenidad necesaria para seleccionar nombres.

Las personas que sean elegidas el 9 de mayo para los cargos concejales vacantes, irán al Ayuntamiento sabiendo que la concejalía les va a durar ocho meses cabales. No necesitamos decir que si alguno de los elegidos lleva a la casa municipal aspiraciones egoístas o de interés particularísimo, necestrará, para satisfacerlas, saltar por tolo, deprisa y corriendo, porque el tiempo apremia.

—Pero hay otro peligro.

—Parece que ya se ha pensado, en previsión de que la malevolencia se desencane, en buscar candidatos de altura, designando a personas que por ocupar elevadas posiciones en los distintos ramos de la actividad y del saber, estén a salvo de la murmuración y de las sospechas deshonorosas.

—¿Y no se encerrará ahí otro peligro? ¿No estará ahí el peligro de que esos concejales de altura no vayan al Ayuntamiento ni siquiera a tomar posesión?

—El problema es difícil y merecedor de sereno estudio, porque no está Madrid en estos momentos—tal vez los más difíciles por que ha atravesado desde hace algún tiempo—para que sus intereses no tengan en la Casa de la Villa vigorosos y rectos defensores.

Se habla de coaliciones de la derecha y de coaliciones de la izquierda; de la Libertad contra la Reacción y de la Reacción contra la Libertad.

Todo eso está bien para que los señores políticos pasen el rato, para que los conservadores, y los liberales, y los republicanos se regocijen ó se muerdan los puños de rabia; pero los que no somos ni liberales, ni conservadores, ni republicanos, sino vecinos de Madrid, sólo aspiramos a que haya buenos concejales.

Y eso nos parece que va a resultar difícil en esta ocasión, si el pueblo, si todas las entidades serias no se ponen de acuerdo para derrotar a los políticos negros y rojos.

SOCIEDADES Y COMPAÑIAS

La tributación de banqueros

La Dirección general de Contribuciones ha dirigido una circular a las Delegaciones de Hacienda, cuya parte dispositiva es la siguiente:

1.º Que no se practiquen las liquidaciones provisionales de las utilidades de los Bancos, Sociedades y Compañías por la tarifa tercera de la ley de 27 de marzo de 1900, sino después que sus directores ó gerentes hayan presentado la declaración jurada del importe de dichas utilidades, con todos los documentos justificativos que exigen aquella ley y el reglamento de 17 de septiembre de 1906.

2.º Que la declaración jurada ha de estar necesariamente firmada por el director gerente de la Sociedad, y llevar anejos como justificantes

de su exactitud: a) La nota explicativa de las partidas que, conforme al reglamento, hayan sido deducidas, para fijar en la declaración jurada el importe de la utilidad imponible; b) Copia autorizada del balance y de la Memoria; y c) Certificación de las cifras de todos los saldos deudores y acreedores de las diversas cuentas que liquidan en la de «Pérdidas y ganancias», aunque por acuerdo de la Sociedad se dé a aquellos saldos otra diferente aplicación, todo conforme a los artículos 8.º de la ley y 45, 46 y 52 del reglamento.

3.º Que el plazo de un mes que concede a la Administración el art. 49 del reglamento para practicar la liquidación provisional no empiece a contarse sino desde la fecha en que quede presentada la liquidación jurada con los tres referidos inexistentes comprobantes, y que, hasta lograr la presentación de estos documentos, se impongan, con arreglo al caso segundo del artículo 72, tantas multas de 50 a 500 pesetas cuantas sean las veces que se desobedezcan las órdenes de la Administración, sin perjuicio de aplicar, en caso extremo el art. 17 de la ley de 27 de marzo de 1900, que autoriza a aquella para liquidar y cobrar el tributo por la vía de apremio, tomando por base los datos que pueda procurarse por otros medios, entre los cuales claro es que se hallan el de liquidar con arreglo a la utilidad más alta que en años anteriores haya obtenido la Compañía, ó con arreglo a la utilidad conocida de otra Sociedad análoga, dedicada a iguales ó parecidos negocios.

4.º Que cuando la Administración de Hacienda de la provincia teiga a su servicio profesores mercantiles, designe uno que practique la comprobación de la declaración jurada y de sus tres justificantes, mediante el examen de los libros que establece el artículo 58 del reglamento, debiendo aquél informar sobre la cifra de la liquidación provisional que haya de practicarse y sobre si existe ó no necesidad de pedir mayores datos para continuar después la investigación de la verdad de lo declarado, en cuyo caso, una vez practicada, interviene y cobrada la liquidación provisional, volverá a pasarse el expediente al profesor mercantil, á fin de que proponga lo que debe hacerse para estudiar y practicar la liquidación definitiva; y

5.º Que, tanto dichos profesores mercantiles al informar, como los administradores al resolver y los interventores al ceasurar las liquidaciones provisionales, deberán tener presente que ha de ser excepcional el caso en el cual, por haberse cometido error en daño del tesoro, haya de usarse éste de su derecho de rectificarlo administrativamente, dentro del plazo de un año, en segunda liquidación, que, según el artículo 49 del reglamento, será definitiva, y que por lo tanto, ha de prestarse la mayor atención a dichas liquidaciones, llamadas provisionales, que son las que, en la casi totalidad de los casos, han de causar efecto definitivo, por hallarse perfectamente practicadas.

UN HOMBRE MUERTO

Plancha policéaca.

La policía del distrito de la Latina trabajó durante toda la madrugada para dar con el paradero del sujeto conocido por *el Aragonés*.

Por fin encontró a un individuo llamado Juan José Pons, y sacándole de su domicilio, calle del Mediodía Grande, núm. 12, le condujo al Juzgado de guardia.

Interrogó el juez al detenido, pero éste, con testigos presenciales, justificó plenamente que había estado durante todo el día y parte de la noche en sitio muy apartado al en que ocurrió el crimen.

Fué puesto en libertad inmediatamente. El verdadero autor del homicidio continúa sin aparecer.

CONSEJO DE MINISTROS

Conforme anunciamos, a las tres y media de la tarde ha vuelto a reunirse el Gobierno, bajo la presidencia del Sr. Maura.

El ministro de la Gobernación, hablando con los periodistas, a la entrada en el Consejo, ha dicho que no podía precisarse la fecha de las elecciones municipales, porque encargado como está de la redacción del decreto de convocatoria tiene antes que estudiar los plazos que la ley señala como preliminares de aquéllas.

Manifestó, además, que llevaba al Consejo algunos expedientes de trámite.

El ministro de Gracia y Justicia dejó entrever la posibilidad de que queden acordados en la reunión de esta tarde los expedientes de indulto que en el próximo viernes ha de ejercer Su Majestad su alta prerrogativa.

Negó el ministro de Marina que la Casa Vickers haya hecho al Gobierno español irridaciones en el sentido de que los buques a que afecta el concurso, pierdan su solidez y estabilidad de atenderse dicha Casa al cumplimiento de las modificaciones que en el pliego de condiciones fueron introducidas.

El ministro dijo que esa observación podía asemejarse a la que hiciera un arquitecto a quien se le encargara la construcción de un edificio, y que empezara por decir que no respondía de su solidez.

Refiriéndose al *Almirante Lobo*, declaró que mañana será botado al agua y entregado en el sábado próximo.

En el Consejo continuará el examen de los proyectos de Hacienda, creyendo los ministros que puedan quedar aprobados hoy mismo.

El Consejo terminó a las nueve de la noche, durando por tanto cinco horas y media, duración que los ministros explicaron diciendo que el examen de los proyectos de Hacienda había sido muy minucioso, por tratarse de cuestiones complicadas.

Se acordó, una vez examinados y aprobados por el Consejo los proyectos del Sr. González Besada, que éstos sean leídos en las Cortes, al reanudarse las tareas parlamentarias, el mismo día en que comiencen las sesiones.

El ministro de Hacienda dijo que no quería dar publicidad a los proyectos hasta después de ser leídos en las Cortes, porque cualquier noticia anticipada ó incompleta pudiera influir en las operaciones bursátiles.

Sin embargo, como hace tiempo se publicó una información oficiosa que era como la enuncian de los proyectos que iba a examinar el Consejo de Ministros, no es necesario hoy más amplios detalles, puesto que todo quedaría reducido a una glosa de aquellos datos.

Después de examinados los proyectos económicos, se entró en el estudio de los expedientes de indulto que han de ser sometidos a la aprobación del Rey el Viernes Santo.

Como de costumbre, los ministros reservaron el número y detalles de los procesos sobre los cuales ha de recaer esta gracia especial.

El Consejo terminó con el despacho de algunos expedientes de trámite.

LEYENDO PERIODICOS

LA PRENSA DE ANOCHES

La Epoca:

«Creía el Gobierno que, después de la detenida y miruciosa labor realizada en el Congreso, con la cooperación activa y constante de las oposiciones, respecto del proyecto de régimen local, había razón y motivo para aserarse que el debate se aligerase en la Alta Cámara, y juzgaba que, concretándose la oposición a los tres ó cuatro puntos que aquéllas considerasen capitales, era posible obtener la aprobación del proyecto en tiempo oportuno, para que pudiesen celebrarse las elecciones con arreglo a la nueva ley, evitándose así el tener que llevar a cabo dos elecciones en plazo relativamente breve.»

Las minorías han estimado otra cosa. Quieren discutir y están discutiendo el proyecto en el Senado, como si ya en otra ocasión no hubiese discutido y aprobado las bases fundamentales de la ley, y como si en el Congreso no hubiesen logrado las oposiciones que se aceptasen muchos de sus puntos de vista; prescindiendo por completo de la labor de sus correligionarios en la otra Cámara; y no sólo prescindiendo de ella, sino que hasta la contradicen, impugnando en un lado lo mismo que en el otro sostuvieron.

Está bien. El espectáculo es lamentable, porque pone de relieve lo que puede esperar el país de minorías que así proceden. Si ahora dan tales ejemplos de desunión y de indisciplina, ¿qué harán el día en que, desgraciadamente, ocupen el Poder?

Pero, bien ó mal, ejercitan un derecho reglamentario, y el Gobierno respeta hasta el abuso de ese derecho; y porque lo respeta, no ha pensado siquiera en poner en práctica los medios de que dispone. Quieren discutir, pues que discutan.

Adoptado el acuerdo de celebrar las elecciones municipales con arreglo a la ley vigente, hay dos años por delante para conseguir la aprobación del proyecto.

Las minorías del Senado pueden discutir con toda la calma que deseen.»

Heraldo de Madrid:

«Nadie sabe, es claro, si estas elecciones del 9 de mayo serán un expediente ó una cosa definitiva, si los concejales nuevamente elegidos lo serán para meses ó para años. ¿Puede nadie asegurar cuándo quedará aprobada la ley de régimen local? Si lo es en seguida, antes de las vacaciones de verano, no vale la pena de molestar a los concejales por tan breve tiempo, y si tardan un año ó más los senadores en votar la ley nueva, se habrá dilatado la reforma tal vez para largo rato, tal vez para siempre.»

Pero, en fin, y dejando a los hechos que digan su última palabra, lo que es evidente, lo que resulta obligado, es proceder a una coalición de todas las izquierdas, en vista de las elecciones municipales. De esa coalición no puede esperar nada bueno el Gobierno y si esperar todo lo malo: la derrota completa en todas las grandes ciudades de España. La idea prenderá, seguramente, en la opinión, porque se impone por sí misma, porque sería una torpeza no aprovechar esta ocasión para darle un disgusto al Gobierno, disgusto gordo y de fatales consecuencias.»

El Mundo:

«Añoche, a las nueve y media, se personaron en el Gobierno civil dos señores que pidieron audiencia al señor marqués del Vadillo para hacerle entrega de una instancia solicitando permiso para celebrar la merienda olvíca anunciada por el 18 del actual.»

El gobernador civil leyó la instancia é hizo pasar a su despacho a los dos señores portadores de ella.

Uno de ellos, con amable aunque irónica sonrisa, dijo al marqués del Vadillo:

«No dirá el señor gobernador civil que no venimos ahora con tiempo de sobra.—Y recalcó estas últimas palabras.»

El marqués aguantó la pulla, y replicó:

«Pues, señores, lo siento infinito; pero, por muy reacionario y retrógrado que ustedes me supongan, no puedo conceder un permiso que se solicita con tanta antelación.»

El estupor más profundo se retrató en el semblante de los visitantes, y el gobernador, recalando a su vez las palabras, continuó:

«He dicho con antelación, porque supongo que ustedes solicitan el permiso para marzo de 1910, y de aquí á entonces, ¡dónde estaremos!»

Los caballeros creyeron que el marqués del Vadillo, tan aficionado al chiste, estaba de humor; pero se convencieron de que el gobernador no bromeaba al leer la instancia, que firma, entre otros señores, D. Benito Pérez Galdós.

La instancia estaba firmada en 3 de marzo del actual año, y se pedía autorización para celebrar la merienda el día 18 del mismo mes.»

El Correo Español:

«En esta etapa de su mando parece que el señor Presidente del Consejo tiene interés en evidenciar que todo cuanto se dijo de la firmeza de sus convicciones y de sus acuerdos es una leyenda.»

Una parte de la Prensa, que más que de oposición puede considerarse como enemiga personal del Sr. Maura, presentó ante el país a este señor como intransigente, incapaz de rectificar, se, tesonado é inflexible; y en la parte del país fácil a la sugestión de la letra de molde, la campaña resultó contraproducente para esos periódicos; pues, en realidad, con tales afirmaciones más resultaba engrandecida que aminorada la figura del Presidente del Consejo, porque al cabo hay tal necesidad de «un hombre», y es tan evidente que en los partidos liberales no lo hay, que bastaba la apariencia de uno para que se inclinaran de su lado los que lo desean, sin reparar en que, aun hallándolo, no encontrarían nada, no juntándose en la persona las ideas que puedan tener eficacia para la salvación de España.»

«Es leyenda, ya muy debilitada al dejar extramuros la ley del terrorismo, acaba de desvanecerse ahora al resignarse con que se renueven los Ayuntamientos por la vigente ley Municipal, resignación que significa el triunfo de una obstrucción disimulada, y que evidencia cuán desacertado anduvo en sus previsiones el Sr. Maura.»

IMPERMEABLES INGLESSES

Los legítimos marca SLAZENGR, en su último modelo de DIEZ DUROS, y camisas, corbatas, chaquetas, etc., etc., sólo los vende la Casa HIJOS de A. MAGDALENA, calle del ARENAL (esquina a la de Bordadores).

OTRA CARTA

La Cooperativa Eléctrica

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: La beneficiaria acciona que el periódico de su digna dirección concede a todos los asuntos de vital interés para la población, me mueve a dirigirme a usted, invocando ese interés general, para que solicite la inserción de estas líneas, para que se pida a los señores organizadores de la Cooperativa Eléctrica, algunas aclaraciones que nos ilustran acerca de los fines de la mencionada Cooperativa, para que todos los que deseamos de verdad tener luz buena y barata, podamos sin cesar entregar nuestros ahorros, para abaratarla merced.

LA SALUD PÚBLICA

Graves denuncias.

El presidente oficial del Cuerpo de Subdelegados de Sanidad, doctor Ortega Morejón, ha dirigido una comunicación al gobernador civil, afirmando de una manera rotunda y terminante que el único foco de infección existente hoy en Madrid está en el propio hospital de tíficos de San Juan de Dios.

PLEITOS Y CAUSAS

Para saber la hora.

El Compare y el Cochero son dos individuos que, paseando una tarde por la Manigua, encontráronse a un jovenzuelo, que por su aspecto denotaba bien a las claras su condición de lazareño.

NOTAS DE SPORT

Ciclismo.

Circulo Velociciclo Moderno.

La noche del último sábado se reunieron en fraternal banquete algunos socios del C. V. M., en compañía de varios compañeros de pedal, con el fin de hacer entrega a los Sres. Cuesta, Palamidessi y Ramírez de los premios ganados en la carrera celebrada el día 28 de marzo.

OBRA BENÉFICA

El día 16 del presente mes, a las cuatro y media de la tarde, dará un concierto de piano en el teatro Príncipe Alfonso, a beneficio del Colegio de Huérfanos de Infantería, la distinguida señorita Elena Yebes, que después de haber verificado brillantemente sus estudios en el Conservatorio de Madrid, ha seguido siendo alumna aventajadísima del profesor alemán Sr. Beck.

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Escuelas especiales.—Real orden, nombrando director de la Escuela Elemental de Artes Industriales de Oviedo, al profesor numerario de la misma, D. Braulio Alvarez Muñoz.

IMPRUDENCIAS INFANTILES

UN NIÑO MUERTO

A primera hora de la tarde de ayer ha ocurrido una horrible desgracia en la casa núm. 86 de la calle del Barco.

Centros y Sociedades

Sociedad Española de Higiene.—Esta Sociedad celebrará sesión pública hoy martes, 6 de las seis de la noche, en el local del Colegio de Médicos, calle Mayor, 1, segundo, para continuar la discusión de los asuntos pendientes.

CASA DE LA VILLA

La Gran Vía.

Hasta el próximo miércoles no se reunirá en el Ayuntamiento la Comisión de Obras para ultimar el estudio de la proposición formulada por el Sr. Picavea.

Linazasoro

Es el joyero que presenta más surtido en rubíes orientales, montados en joyas que llevan la GARANTÍA DEL CONTRASTE OFICIAL, en su gran establecimiento de joyería de la CALLE DE LA VICTORIA, NUM. 2.

Mundo eclesiástico

Se ha publicado el decreto aprobando las letanías en honor del Patriarca San José.

33, MONTERA, 33

R. B. Hernández y C.ª

Esta Casa, que en poco tiempo ha sabido conquistar el favor del público por su acertado gusto y económicos precios, inaugura la presente temporada con una gran Exposición de cuantos géneros se relacionan con la moda, desde el más modesto traje de calle hasta la más elegante toilette de sociedad, en los días de Jueves y Viernes Santos. Visítala esta Exposición y conocerás la moda en todas sus manifestaciones.

PARA LEER

Se ha impreso y puesto a la venta, la comedia dramática de D. Antonio L. Buenretiro, que obtuvo éxito tan merecido como grande, como motivo de su estreno en el teatro Romea.

Boletín religioso del día 6.

Santos del día 6 de abril.—Martes Santo.—San Sixto I, papa y mártir; Santos Timoteo, Marciano y Diógenes, mártires; San Celestino, papa y confesor; San Celso, obispo, y San Guillermo, abad.

CULTOS PARA EL 6

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Catedral, á las nueve. Horas canónicas, y á continuación misa, con Pasión cantada. En San Pascual, Espíritu Santo, Reparadoras y Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús, Jubileo perpetuo. En la Encarnación, ídem íd., á las diez. En la Real Capilla, por la tarde, á las cuatro, el sermón del Buen Ladrón, predicando D. Manuel Uribe. En el Buen Suceso, al anochecer, continúa el triduo á las Llagas de Nuestro Señor. En San Millán, ídem termina el triduo al Préndimiento de Jesús. En San Andrés, ídem íd., al Santísimo Cristo de la Agonía, á las seis y media, siendo orador el P. Campaña. En Santa Isabel sigue el quinario al Santísimo Cristo del Amor; á las seis y media predicará D. Angel Lázaro. En San Idefonso ídem al Santísimo Cristo de la Providencia, á las seis D. Miguel Barragán. En el Cristo de la Salud, ídem al titular, á las cinco, D. Juan Bautista Manzanedo. En el Cristo de San Ginés, al anochecer, terminan los ejercicios de Cuaresma, siendo orador D. Adrián Manzanedo. La misa y oficio son de la Feria tercera de la Semana Mayor. Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de Covadonga, en su parroquia y San Luis, 6 de Atocha en el Buen Suceso. Espíritu Santo. Adoración nocturna.—Turno San Isidro.

Espectáculos del día 6.

Apolo.—7.—Aquí hace falta un hombre.—Abanicos y panderetas.—Aquí hace falta un hombre.—La alegría del batallón. Zarzuela.—7.—La corte de Júpiter y Les Mezquitas.—A C y T.—Los majos de plante y Les Mezquitas.—A B C. Cómic.—(Compañía Prado-Chicote).—6.—(Sección vermouth especial).—Alma de Dios y El mantón de la China.—Pepe el liberal.—Piel de oso. Esclava.—7.—La república del amor.—Los tres maridos burlados.—Si las mujeres mandasen.—Ninfas y sátiros. Martín.—7.—El señor Joaquín.—Suspiros de freile.—El adrezo de perlas.—La ruada. Salón Nacional.—6.—La reina y peluqueros.—El deber y el amor y peluqueros.—Las fees y peluqueros.—La familia Font-Biquet (especial). Coliseo Imperial.—4 1/2.—1.500 metros de películas.—La reina.—Pasualica.—La huelga de los herreros y La mala suerte (estreno).—1.500 metros de películas.—Pasualica.—El octavo no mentir (doble). Cinematógrafo en todas las secciones. Salón Venecia.—6.80.—Cinematógrafo y variedades.—Grandes éxitos de las bellas hermanas Cilla.—Augusto, mono transformista. Roma.—6.—Entre doctores.—Bodas celestes y Dulce himeneo.—Basta de suegros.—El primer aviso.—Juego de almas. Variadas películas en todas las secciones. Latina.—5.—Entre rocas.—Aires del Moncayo.—La carne flaca.—La leyenda del monje.—La balsa de aceite.—Aires del Moncayo. Coliseo de Lavapiés.—7.—Los Kikos.—Las cordones.—La Casa del Pueblo.—En el seno de la muerte. Películas en todas las secciones, y Los Kikos

Avisos útiles

POR CESACION de comercio se realizan á precios fabulosamente baratos las existencias de la fábrica de PARAGUAS, SOMBRILLAS, BASTONES Y ABANICOS de la calle de FUENCARRAL, 19 y 21. Hay un surtido inmenso en paraguas de excelentes calidades desde 2 pesetas.

Tos, garganta.—Pastillas Caldeiro: 1,50 ptas.

FÁBRICA DE CURTIDOS

Se vende en las provincias Vascongadas, por no poderla atender su dueño. Venta anual de 6.000 hojas aseguradas. Hay fabricante que le tomaría en arriendo. También se admitiría el ocio industrial. Informarán en la Administración de este periódico.

TRASPASO LOCAL, PRADO, 9, y realizo cuadro de los mejores autores á precios modestos.

INFLUENZA RACHITIS ANEMIA VINO CLOROSIS AROUD GARBÉ-QUINA-RIERO El más poderoso Regenerador.

H. GRANELL Y MARTINEZ: ASTORGA Mantecadas y chocolates. Los legítimos de esta marca se venden principales ultramarinos y sucursal Madrid, Mayor, 51.

HISPANIA

Es la Casa que más económicamente vende granos y molduras.—PRINCIPE, 4, MADRID.

LA INTEGRIDAD EN EL MECANISMO de las funciones digestivas es el mejor medio de preservar el organismo contra las enfermedades intestinales. — Los GRAINS DE VALS, purgantes y depurativos, llenan perfectamente este cometido. Dosis, uno ó dos granos en la cena.—Venta en las farmacias.

MUEBLES MODERNOS PARA DESPACHOS

Los más prácticos y cómodos del mundo



Guillermo S. Trániger; Balmes, 7, Barcelona. En Madrid: Príncipe, 1, entresuelo.

No hay para qué decir que el altruista Juan Caballero quedó detenido para responder de un delito de suplantación de nombre y de estado civil, y que el juez decretó asimismo la prisión del Antonio Sánchez Casullo.

Cena opipara y barata.

Juan Pérez y González, panadero, de veintiocho años de edad, y Emilio Somoy Hernández, de veintinueve años y empleado, pasaron la tarde de ayer en alegre compañía libando en diferentes tabernas de la corte, celebrando así el cumpleaños de Emilio.

Ya de noche sintieron necesidad de tomar algo más sólido que el vino de Valdepeñas, y penetraron, resueltos, en el restaurant de Lázaro, del Pasadizo de San Ginés, haciéndose servir dos raciones de tortilla con jamón, dos raciones de callos, dos pares de huevos fritos con patatas, una ración de merluza frita, un entrecote con patatas, cuatro panecillos y tres botellas de vino.

Con buen apetito consumieron todos los platos, y aun se atrevieron á pedir una ración de queso; pero el camarero que los servía no les dió el queso, sino que, por el contrario, los jóvenes parroquianos se lo dieron á él, puesto que humildemente le confesaron que no tenían dinero con que pagar la cena consumida.

En los primeros momentos creyó que era una broma; pero, convencido de que los comilones hablaban en serio, llamó á una pareja de Orden público é hizo que condujesen á los dos individuos al Juzgado de guardia, para que en los calabozos de la Casa de Canónigos hiciesen tranquilamente la digestión.

NOTICIAS GENERALES

La Familia Real ha tomado el té en casa de la Infanta doña María Teresa, excepto Su Majestad el Rey, que ha ido á jugar al polo al Hipódromo.

Ha fallecido en Oviedo, rodeado de toda su respetable familia, nuestro buen amigo y activo responsable administrativo, D. Sandalo Tolledo.

En esta Casa, donde contaba con grandes simpatías por su afable trato y caballerosidad, deja imperoederos recuerdos.

Si de lentivo pueden servir estas líneas á su distinguida viuda é hijos, háganlas suyas, pues nos asociamos al dolor que sufren por tan irremparable pérdida.

COGNAC BARBIER ES EL MEJOR

No compréis ninguna hasta que llegue la «TORPEDO».

Todo es digno de publicidad, aun lo más elevado. Pidan las tarifas combinadas de publicidad á la Empresa anunciadora LOS TIROLESES, Romanones, 7 y 9, entresuelos.

Vichy Catalán

80 cént. botella. Reina, 45 dupl., y Mayor, 85.

El día 9 (Viernes Santo) y el día 17 del presente mes dará la Real Esclavitud del Avemaría, en su domicilio, Atocha, 14, una comida á 40 mujeres pobres y otra á 40 hombres, respectivamente, costeada por la inagotable caridad de S. A. R. la Serenísimas señoras Infanta doña Isabel, como sufragio por el eterno descanso de sus augustos padres (q. s. g. h.).

El día 10, Sábado Santo, otra que costea el excelentísimo Sr. D. Carlos Cortezo, por el eterno descanso de su hijo Carlos (q. e. e. g.); y el domingo 11, Pascua de Resurrección, otra la excelentísima señora doña Josefa Jiménez y sus hijos los señores marqueses de Frómista.

Ultima hora

Campo de polo.

SAN SEBASTIAN. Cumpliendo el ofrecimiento que hizo en su reciente viaje á esta ciudad, el Rey ha enviado á un especialista en el juego de polo, Miller, que ha permanecido aquí todo el día.

Vió los terrenos que posee el Club Cantábrico en el valle de Loyola para establecer en ellos el campo de polo, como el Monarca desea, habiéndole agradado mucho la disposición del lugar.

El viernes será enviado á D. Alfonso el plano de dichos terrenos, con todos los detalles referentes á las condiciones en que habrá de ser realizado el emplazamiento del campo de polo. Desea el Rey que durante el próximo verano se celebren en dichos terrenos partidos de polo, en los que tomarán parte los veinticuatro jacos que traerán los oficiales argentinos que han de venir con motivo del anunciado concurso hípico internacional militar.

Los Príncipes de Bülow.

VENECIA. Llegaron por la mañana á esta ciudad los Príncipes de Bülow, siendo recibidos por las autoridades.

Es probable que permanezcan aquí hasta que llegue el Kaiser, que, como es sabido, embarcará en este puerto á bordo del yate Hohenzollern, para dirigirse á la residencia imperial de Corfú.

En pro de la aviación.

LONDRES. Se ha celebrado hoy un gran mitin para abogar por el fomento de la navegación aérea.

Presidió el acto el lord corregidor, y los oradores expusieron la necesidad de que Inglaterra acometa con actividad la empresa para no ser víctima de una funesta impresión.

Se citaron los progresos que está realizando Alemania construyendo dirigibles y efectuando con ellos incesantes experiencias á fin de perfeccionarlos, penetrada de la importancia que pueden tener en las guerras del porvenir.

La excitabilidad patriótica que ha despertado entre los londinenses la cuestión de los armamentos navales, y las discusiones que se promueven en la Prensa y el Parlamento sobre la preponderancia que adquiere Alemania, han encontrado reflejo en las frases pronunciadas por los oradores, cuyos conceptos patrióticos han sido muy aplaudidos por el numeroso público que llenaba el local.

política que representa é informa el proyecto de Administración local; es, á saber: las elecciones del 18 de diciembre, la manifestación de Barcelona el 28 de marzo, y el resultado de las mencionadas elecciones.

Y tres avisos de esa magnitud—dicen los interesados—ya son bastante indicación para condenar una política.

Respecto á la gira ó merienda ciudadana que en toda España se proponen celebrar los republicanos, no creen éstos que el Gobierno les ponga la más mínima dificultad, teniendo en cuenta las facilidades con que contaron para sus reuniones, jiras ó romerías los carlistas, que fueron á ellas incluso con banderas, y recordando, sobre todo, la que celebraron en Madrid para festejar el triunfo de sus candidatos y en la cual tan fuertes cosas se dijeron contra la paz pública y hasta contra las instituciones.

El ministro de la Gobernación ha insistido en que no está aún fijada la fecha en que hayan de celebrarse las elecciones municipales.

Para procurar que en lo sucesivo no se repitan en el Congreso incidentes tan lamentables como el que se desarrolló el sábado en los pasillos de aquella Cámara, y evitar molestias á las personas que, en cumplimiento de su deber, acuden á la misma, el Sr. Dato se ha visto en la necesidad de declarar caducados desde luego todos los pases temporales concedidos á petición de los señores diputados, suprimiéndolos definitivamente.

El Sr. Dato ha dispuesto también que sólo se permita la entrada en la tribuna de ex diputados á las personas que ostenten esta calidad, á fin de que puedan asistir cómodamente á las sesiones desde el sitio que les está reservado en la Cámara.

Por análogo motivo y con objeto de facilitar su misión á los periodistas que concurren á la tribuna de la Prensa, se prohibirá en absoluto el acceso á la misma de cuantos no estén provistos de la tarjeta especial, que les da derecho para hacer su información desde dicha tribuna.

Hay pública la Gaceta una real orden transcribiendo la comunicación que la Junta Central del Censo dirige al Gobierno dándole cuenta de hallarse terminadas las operaciones del Censo. En su consecuencia, las elecciones deberán celebrarse dentro de un mes.

SUCESOS DEL DÍA

Un preso herido.

A última hora de la tarde se recibió aviso en el Juzgado de guardia de que en el cárcel modelo un recluso que se hallaba subido en una escalera de mano, se cayó de ella, produciéndose contusiones graves.

El Juzgado se trasladó á la cárcel.

Una demanda.

El procurador D. Eduardo Morales Díaz ha presentado hoy en el Juzgado de guardia una querrela por injurias contra D. Antonio Bellá, á nombre de D. Rafael Saillas.

Motiva dicho procedimiento un artículo publicado en la Revista de Prisiones por el referido Sr. Bellá, que el Sr. Saillas estima injurioso para su persona.

Robo de un reloj.

Presentóse ayer en la Comisaría de la Latina Gerardo Criado Hernández á denunciar que, encontrándose en el sótano de la plaza de la Cebada, le había sido sustraído el reloj.

Interrogado respecto á la persona que hubiese podido cometer el delito, contestó el interesado que lo ignoraba en absoluto.

Ni el reloj ha sido hallado, ni será fácil, con tales señas, que la Policía dé con el retero.

Desaparición de unas pesetas.

Otra denuncia semejante presentó en la Comisaría de Buenavista Eusebio de la Iglesia Ugarte, portero de la casa núm. 7 de la calle del Conde de Aranda.

Pero en este caso no se trataba de un reloj, sino de unas bonitas 460 pesetas que el denunciante, en calidad de ahorros, tenía guardadas en el cajón de una cómoda.

El autor de la sustracción, pues es uno de quien el portero sospecha, llevo, juntamente con las 460 del ala, un portamonedas.

Lamentándose la víctima de la sustracción, más de la pérdida del contenido que del continente, manifestó que tenía sospechas de un muchacho de trece años, aprendiz electricista, que suele frecuentar la casa.

Detuvo la Policía al denunciado. Amador Santamitilde; pero éste negó rotundamente el delito de que se le acusa.

Accidente del trabajo.

En la Casa de Socorro de Chamberí fué auxiliada la noche Cándido Minguito Sáez, de diez y siete años, que tuvo la desgracia de que le cogiera la mano derecha, hiriéndole la máquina de la tahona donde el lesionado prestaba sus servicios, calle de Rafael Calvo, 7.

Una vez curado en la Casa de Socorro pasó al hospital de la Princesa.

Intoxicaciones.

Las intoxicaciones por el uso de leche en malas condiciones siguen á la orden del día.

Ayer correspondió el turno á dos vecinas de la calle de Ceres.

Concepción de la Fuente Rodríguez, de veintisiete años y María Rodríguez, de cincuenta y seis, que residen en el número 13 de la citada vía, sintiéndose súbitamente atascadas de terribles dolores que reconocieron por causa la ya referida.

Fueron asistidas convenientemente y su estado lo calificó el médico de la casa de Socorro correspondiente, de pronóstico reservado.

Todo por la amistad.

Antonio Sánchez Casullo celebró días pasados un juicio de faltas en uno de los Juzgados municipales de esta corte, y tuvo la desgracia de ser condenado al pago de las costas y á diez días de arresto.

Esto no tiene nada de particular, porque diariamente se dictan sentencias semejantes; pero lo que sí tiene de particular es que ayer el juez de guardia recibió una carta en la que le decían que el Antonio Sánchez Casullo, lejos de estar cumpliendo la condena impuesta por el juez municipal, andaba por las calles de Madrid divirtiéndose á sus anchas.

Para averiguar si la denuncia era cierta, preguntó el juez por teléfono á la Cárcel Modelo, y de allí le contestaron que no era cierta la denuncia, puesto que el sujeto en cuestión estaba en la prisión celular.

Si se convence al juez de guardia de ello, se personeó en la Cárcel Modelo y se encontró con que el que estaba sufriendo el arresto no era el condenado por el Juzgado municipal, sino un amigo de aquél, llamado Juan Caballero Montegudo, que no queriendo que su amigo Antonio sufriera las molestias del arresto, se había prestado voluntaria y espontáneamente á ocupar su puesto, suplantando su nombre.

AL SEÑOR RODRIGUEZ SAN PEDRO

Un Laboratorio de investigación artística

Permítanos nuestro excepticismo conceder importancia y esperar algo de esas pensiones que están disfrutando en varias capitales del extranjero algunos profesores y alumnos españoles enviados por la Junta de ampliación de estudios é investigaciones científicas; tal vez nos traigan al patrio solar fecundas semillas de cultura y regeneración intelectual. Pero eso no quiere ni mucho, para que deploremos la ignorancia fatal y demoleadora que nos mueve á buscar fuera lo que en casa tenemos, llevándonos á Suiza á estudiar pedagogía moderna, á Alemania á adquirir datos acerca de la organización de los trabajadores, á Italia á admirar las maravillas del arte, cuando aquí en España tenemos en Granada la última palabra y el último procedimiento de enseñanza en nuestras ejemplares Escuelas del Ave María, de Manjón, en nuestra federación socialista lo más completo de las formas de Asociación obrera, y en tantas y tantas poblaciones gloriosos modelos inmortales de todas las etapas del arte universal.

Y si quisiéramos demostrar con nombres esta afirmación, bastaríamos buscar la memoria que concierne sollozo con un tropel de ellos: Avila, Burgos, León, Sevilla, Segovia, Santiago de Galicia, etc., etc., y sobre la totalidad de estas ciudades monumentales una que desculla magnífica, sintetizando en el tejido de sublimes maravillas, que forma el plano de sus calles tortuosas y retorcidas, como el espiral de soberbia de una torre de Babel del arte humano, todo esto en sus múltiples y variadas manifestaciones á manera de un grandioso muestrario de prodigios artísticos, ciudad polidota, ciudad Museo, en una palabra: Toledo, el Politeion de los griegos, el Toledo de los judíos, el Toledo de los romanos, el Toledo de los árabes, nuestra Toledo.

¿Habrá alguien que encuentre otra ciudad del mundo que en el reducido perímetro de Toledo ostente tanta variedad de riquezas y estilos artísticos como la imperial población castellana?

Si no fuera esto un axioma, demostraríanlo las constantes y continuadas peregrinaciones de extranjeros que á todas horas visitan y admiran Toledo, y dicho sea entre paréntesis, que en muchas ocasiones les decide á visitar España, ó cuando menos Madrid, que sin el aliciente de su proximidad á Toledo, y el otro también muy incitante de nuestro inmortal Museo del Prado, no vendría ni un turista á la corte esta de los milagros y la su venguerencia cañabera, se reducirían todos á asomarse á Andalucía para ver una zambra gitana y enterarse de una corrida de toros, volando por mar á Barcelona, si acaso para marchar desde allí á Marsella, ó si venían por la frontera pirenaica se limitarían únicamente á admirar nuestro bellissimo San Sebastián, y dejarían de poner los pies en Madrid con el consiguiente perjuicio de nuestros intereses económicos, sociales y morales, también. Decidme, en este sentido, ¿no debemos gratitud á Toledo?

Si, debemos á Toledo agradecimiento filial; nuestra vieja corte ampara á la nueva, y la gente de fuera viene á Madrid á la sombra del padre, que es la visita á Toledo. Y, sin embargo, será vergonzoso; pero, es, desgraciadamente, cierto: el que menos visita Toledo es el madrileño; esto por decir que es mayor el número de yanquis que el de habitantes de esta corte que pasan diariamente por Toledo, á pesar de distar de los Estados Unidos nada menos que la inmensidad del Océano, y de Madrid sólo la triolera de unos cuantos kilómetros, es decir, poco más que las Ventas del Espíritu Santo. Y así sucede, ¿no va á suceder?, que la ciencia extranjera investiga y obtiene más frutos de Toledo que la ciencia española, que, por lo general, salvo contadas y honrosas excepciones, se limita á copiar humildemente lo que vemos publicado en idioma extranjero; más debiera enorgullecerse que los extranjeros adornaran los suyos con citas españolas.

Una idea, humilde por ser nuestra, se nos ocurre y brindamos al señor ministro de Instrucción Pública, respondiendo de sus fecondos y positivos efectos, si debida y estudiadamente se desenvolviera; relacionada con nuestro desvío hacia Toledo, lograría, de ponerse en práctica, ventajosísimos resultados para Toledo misma, para la erudición nacional y, sobre todo, para el mejor aprovechamiento didáctico del arsenal de elementos históricos y artísticos que encierra la grandiosa ciudad. Y la idea es la siguiente.

Del mismo modo que hay establecida en Santander una Estación de Biología marina, dependiente de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Madrid, á cargo de un catedrático de la misma, con el objeto de ampliar la acción universitaria y enviar allí—como se hace todos los años—los alumnos de ese ramo de las ciencias que cursan aquí, en esta Universidad Central, la mencionada carrera, para que hagan estudios especiales de los animales del mar, ¿por qué no se instala en Toledo un Laboratorio ó Instituto de investigación artística, dependiente de la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad, para que vayan á estudiar los alumnos madrileños, á semejanza de lo que hacen anualmente los de Ciencias Naturales á las playas cantábricas?

No necesitamos decir que con este establecimiento docente, sucursal de esta Universidad, y de igual manera que el en otro género de disciplinas análogo de Santander, dirigido por un profesor de la Facultad de Filosofía y Letras, como aquél lo está por uno—y, por cierto, muy dignísimo y sabio—de la de Ciencias; con esta acción universitaria se sacaría del polvo y se investigarían muchos monumentos de inmenso valor reconstructor para la historia de la cultura española, en lugar de tener abandonado ese fértil y exuberante campo de estudio á la oriedad de los extranjeros, como lo está ahora.

Y nuestra pluma modesta acaba su misión por ahora. Vengan, si les parece digno de reflexión este proyecto, otras personalidades más documentadas que la mía, y, por consiguiente, de mayor empuje é influencia. Alcántara, el ilustre arqueólogo; Formo y Ovejero, los sabios profesores; la Prensa de Toledo; todo el que disponga de iniciativa, apreste su concurso valioso, y concigan la realización de esta obra, que perjudicaría y honraría el nombre de los que se atrevieran á llevarla á cabo.

Mucho puede esperarse también de la cultura y buena voluntad que siempre han caracterizado al actual ministro de Instrucción pública y Bellas Artes.

Alberto de Segovia y Pérez.

ESTADO DEL TIEMPO

Las presiones descienden con lentitud y aumentan considerablemente la nebulosidad en el cielo de la Península, haciendo todo creer en la proximidad de un cambio de tiempo.

En la mitad septentrional de España dominan vientos débiles del Norte y en el resto soplan los del Este con bastante fuerza.

Reina gruesa marejada en las costas de Galicia y Portugal, y la temperatura es la propia de la estación.

PROVINCIAS Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with 4 columns: PROVINCIAS, CAPITALES, Temper. máxima, Temper. mínima, Duvia. en milímetros. Lists various provinces and their capital cities with temperature and precipitation data.

MADRID Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with 2 columns: Observaciones and Data. Lists pressure, wind direction and speed, temperature, and relative humidity for Madrid.

DEL BALCÓN Á LA CALLE

UNA VÍCTIMA DEL TIFUS

Un suceso tristísimo se desarrolló anoche en la casa núm. 37 de la calle de Segovia. En uno de los cuartos de dicha casa encontrábase enferma la vecina Francisca Villamil, mujer como de unos treinta y seis años. Era una víctima más de las fiebres tíficas que por desgracia han tomado en Madrid poco menos que carta de naturaleza.

Seguía la enfermedad su curso sin que el estado de la enferma fuese tenido por desesperado y la familia prodigaba á la paciente todos sus cuidados con la mayor solicitud.

Las personas consagradas al cuidado de Francisco Villamil estaban anoche bien ajenas al doloroso desenlace que había de tener bien pronto la enfermedad, extraño al curso de la misma.

Creyéndola tranquila, dejaron á la enferma sola con el deseo de que descansara después de varios días de gran desasosiego. Ya sola, la paciente sufrió una extraordinaria exacerbación en la fiebre de que era víctima.

En su delirio, arrojóse del lecho; forcejeando en la cerradura del balcón, pudo abrirlo, y sin que á nadie fuese dado evitar el trance, pues nadie se apercibió de lo que ocurría en la estancia de la enferma, la desdichada se arrojó por el balcón, cayó sobre las losas de la calle, y quedó instantáneamente muerta.

Conocen nuestros lectores la práctica, que es en nosotros constante, de huir de la consignación de los suicidios.

El suceso de anoche, por sus excepcionales circunstancias, nos mueve á quebrantar por una vez las que juzgamos conveniente costumbre, pues en rigor no se trata de quien por reprochable impulso voluntario atenta contra su propia vida, sino de un accidente tanto más lamentable cuanto menos influyó en él la voluntad, en absoluto eclipsada por un estado de exacerbación febril; por el delirio.

El cadáver de la desdichada mujer fué recogido por disposición del Juzgado que mandó llevarlo al depósito del cementerio del Este y no al Depósito judicial por la condición contagiosa de la dolencia que padecía Francisca Villamil. Penosa impresión produjo el suceso entre los vecinos de la calle de Segovia.

ALCANCE POLÍTICO

Se ha comentado mucho en los centros en que se habla de política, la repentina decisión del Gobierno respecto á conceder un indulto general por todos los delitos políticos y de opinión, recordando lo opuesto que fué siempre á tales indultos generales el Sr. Maura, el cual sólo se avenía, y así lo ha hecho repetidas veces, á conceder indultos parciales, debidamente tramitados y con los corrientes informes favorables. Diversas causas y diferentes motivos encontraban los comentaristas para este cambio de conducta del señor Presidente del Consejo, desde los que creen que la resolución se debe á las más altas y benévolas indicaciones, hasta los que suponen que el objeto de ella es quitar pretextos y motivos para manifestaciones que se anuncian y actitudes que se preparan, satisfaciendo de una vez, y con una sola medida, á solidarios y antisolidarios, pues á los primeros se les contenta comprendiendo en el indulto á todos sus protegidos presos ó procesados, y á los segundos se les satisface también desde el momento en que el indulto alcanza al Sr. Lerrux, el cual ya no tendrá motivo para retrasar su vuelta á España.

LA MODA AL DIA



CABALLEROS: Si tienen ustedes costumbre de comprar el género en cortes para hacerse trajes, gabán, pantalón, etc., etc., vean Sección de Ventas en Pañería del País, Francesa e Inglesa, de CASA CABIEDES, y comprarán los cortes a precios de fábrica, pues esta casa lo mismo les hace el traje á medida, que lo tiene confeccionado, que les vende los géneros en cortes, muy baratos, á precios de fábrica. 6, Fuencarral, 6.—Tienda y Entresuelo.—Casa Cabiedes.

CÁMARAS FOTOGRAFICAS Y ACCESORIOS. Casa económica: ELIAS SANGIL, Cádiz, 7. "THE CASTLE,"

NO MAS CANAS la mejor agua higiénica. La Favorita. M. Macías, embotellador plata, 250 ptas. Cr. mayor, 7, ent. Madrid

PIANOS PLAZOS 2 ptas. sin entrada ni favor. FUENCARRAL, 2. PPAAL.

CASA AMUEBLADA alquiler; tiene calefacción, baños, parque. Mondizbal 87

COCHE HUNGARO elegante, perfecto estado. Hacia la casa se vende. Razon portero Natalio. D. Pedro, 4.

URGENTE Vendo por marcha enseres casa lujo. Hay cuadros buenas firmas, objetos de arte, etc. San Pedro, 8, bajo izquierda.

Sastre, reforma, zurco y plancha. Cedeceros, 10, pl.

Fumadores EL HUROZ, fumado con el tabaco, destruye la nicotina y cura los males de la boca, garganta, pecho y estómago. 1 pta. p. cor. 1, 50. Vict. 8. Madrid. García-Mora, Rafael Calvo, 8

VIAJANTE cualquier art. se ofr. mitad gastos cond. drogas, perf. ortop. Condiciones: Lta. Crs., c. 3681

THE SMOKING Ballesta, 22.—Hechura traje amorc. bnos. forros, 25 ptas.

A LOS COMERCIANTES Se arrienda un espacio local en la C. de San Jerónimo para tienda y habitación. Razon: C. de San Jerónimo, 88 p.º

COCHES Y CABALLOS Venta tren completo lujo seminuevo. Argensola, 6.

Vendo casa grande barata en el camino bajo de San Isidro, 7, R., Marqués Toca, 9.

A plazas máquinas recls. para géneros de punto.—Se puede ganar de 3 á 6 pesetas día las LA FABRIL VALENCIANA Isabel la Católica, 18. 1.º, izq.º

A LOS PAPAS para sus niños, envío por 2,50 libranzas ó sellos 128 juegos instructivos, articulados y de Dibujo y Música, con su explicación; 20 polichinelas una barata educativa y una lotería con sus 12 cartones y sus 50 números. Pedidos: A. Reyes Moreno, Canillas, 15, Madrid. (Cada día vendo más. Por eso anuncio.)

ABANIGOS R. L. SERRA 5. CARRETAS. 5. **SOMBRILLAS** Emfrente al Ministerio de la Gobernación

COMPRA Y VENTA DE FINCAS rústicas, urbanas, solares y minas en Madrid y provincias. Agentes corredores matriculados. D. Francisco Labiano, Urosas, 8; de una á tres. D. Jaime Barullat, Valverde, 5; de tres á cinco. D. Pedro R. Torres, Doña Barbara de Braganza, 5; de 2 á 8. D. Antonio Collado, Montera, 48 al 49; de cinco á ocho. D. Antonio Carbonell, Villamagna, 2 dup.; de seis á ocho. Se facilitan operaciones con beneficio y comodidad p.º propietarios y compradores, tratando dimente, con estos Sres.

DINERO á sueldos del Estado, Instituto Geográfico, Congreso, Senado, Clases pasivas y fincas en Madrid. Reserva absoluta. Costanilla de los Angeles, 5, 2.º.—De 10 á 1 y de 7 á 9.

NEGOCIO seguro, administrado por sí mismo. 1000 pts, rent. 60 al mes. Inf. gratis. Sr. Lita, 10 á 12 y 4 á 6. Hortaleza, 80 y 92; entresuelo izquierda.

COMPANIA MADRILEÑA DE TELEFONOS

TARIFA DE PRECIOS AL AÑO PESETAS.

| | |
|--|-------|
| Por una estación particular..... | 500 |
| Por una estación para fincas urbanas ocupada por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono..... | 400 |
| Por una estación para casinos, círculos, etc..... | 1.000 |
| Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal..... | 20 |
| Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagarán: | |
| Aparato mural con micrófono granulado magneto para las llamadas y caja en forma de pupitre para la pila, montado todo en una placa de madera fina..... | 30 |
| Idem de sobremesa, llamado de columna, tipo de Ador..... | 20 |
| Idem idem extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Hriossou..... | 40 |

LOCUTORIOS PÚBLICOS Esta Compañía tiene establecidos locutorios públicos en las calles de Zurbano, número 18, piso 4.º izquierda; en la calle de la Princesa, número 8, piso 3.º izquierda, Puzoso de Alarcón, y

EL CONTINENTAL EXPRESS

ANUNCIOS Reclamos, Noticias, Artículos industriales y Periódicos de denuncia, de Novenario y de Aniversario en todos los periódicos, con los mayores descuentos en LA SOLUCION San Vicente, 12 Teléfono 1.457 MADRID. Pedido tarjetas gratis. COMBINACIONES ECONOMICAS PROPAGANDAS ESPECIALES

AGENCIA STORR Desengaña, 9 al 13 PROPETARIO EMILIO COLOMINA Teléfono 505. La más barata p.º anuncios en Periódicos. Telones. Tranvías. Vallas. Precios reducidos para la publicación de esquelas en los periódicos.

FEMINA CASA DE SALDOS Guantes piel blancos, color y negros, 4 pta. par. Blusas y falda de seda. Encajes, sedas y tules. En verdadero estado. 20. TETUAN, 20

COCHERA part. cede plaza p.º Automóvil, Génova, 8, 2 á 8

CINTURONES de gusto para señoras. CASA THOMAS, SEVILLA, 3.

VENDO hotel en Ciudad Lineal. Bazon: Fuencarral, 56, tienda.

Tapicero de confianza. Santa Bárbara, 7, principal. Vendo barato Burgos casa jardín para hotel ó industria. Informarán: Madrid, Preciados, 40, comercio; Burgos, Nuño Rastro, 16.

Callicida Pérez-Aguirre, el más eficaz, cómodo y seguro para la completa extracción de callos y durezas de los pies. Frasco de tapón de cristal con pincel en el mismo, 0,75. Carretas, 22, farmacia.

CURACION RADICAL Y RAPIDA SANTAL MIDY de los Flujos Recientes ó Persistentes. Escribir la Firma: *Santal Midy* PARIS, 8, rue Vivienne, 8 y en todas las Farmacias.

VILLALBA MIRASIERRA Se vende en 7.000 ds. libros 5 hoteles amuebla. R. el guarda Vendo piano 60 ds. Alquiler 9 ptas. Campomanes 10, entlo.

Se ceden hermosas habs áca-bal. est. T. Trujillos 22, 2.º iz. **Para una importante casa técnica se desea viajante** para España, bien impetuoso en todo clase de maquinaria. Debe ser persona seria, con buenas referencias, español ó extranjero, hablando perfectamente el castellano. Escríbase bajo H. 474 B. á Hasenstein & Vogler, BARCELONA.

GALLINAS CASTELLANAS NEGRAS pura raza, extraordinaria productora, huevos para reproducción. Incubadoras prácticas económicas. Pídanse catálogos á Vilches y Castañer, Málaga.

Magníficos landaulets se venden baratos. Voitures, casas y automóviles.—Mouillard, Zorrilla, 11, Madrid.—Se facilitan catálogos.

LA SEÑORITA Winifred Roberts Ha fallecido el día 4 de abril de 1909 Á LAS DIEZ DE LA NOCHE R. I. P. Sus desconsolados padres, Mr. John Roberts y mistress Maria-Roberts; hermanos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el martes 6 del actual, á las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, calle del Prado, 2, al Cementerio Británico, por cuyo favor quedarán agradecidos. El duelo se despiden en el cementerio. Se suplica el coche.—No se reparten esquelas. **NEW-FUNERAL.—Alcalá, 60.**

Aun tose Vd.? ¿Cree acaso difícil librarse de la tos con unas simples pastillas? No ha reparado que el médico receta en las Bronquitis, Ronquera, Larinitis, Rostridos y afecciones gripales, el Eucalipto, el Terpinol, la Breca, el Bálsamo de Tolu y la Savia de Pino? Fíjese en que estas substancias son las que componen las famosas Pastillas I. Freixas Romera y sin vacilar las adoptará, obteniendo la curación que milares de pacientes han logrado. ¿Quien las ha probado ya no las cambia por remedio alguno. **Estíjase el retrato del autor en cada caja** Ptas. 1'50 caja en todas las farmacias AL POR MAYOR: Pérez Martín Velasco & Co. MADRID-BARCELONA

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS ALCALÁ, 6 Y 8.

EL SEÑOR D. Domingo Rodríguez y Berdasco DEL COMERCIO DE ESTA CAPITAL Ha fallecido el día 5 de abril de 1909 Habiendo recibido los auxilios espirituales R. I. P. Su afligida esposa, doña Josefina Unica; madre política, doña Francisca Díaz; hermano D. Manuel, hermana política, sobrinos, sobrinos políticos, y demás parientes, SUPLICAN á los amigos que por olvido no hayan recibido esquila se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el martes 6 del actual, á las cuatro de su tarde, desde la casa mortuoria, plaza de Bilbao, 5 duplicado, al cementerio de San Isidro, por cuyo favor quedarán agradecidos. El duelo se despiden en el cementerio. Se suplica el coche. **NEW-FUNERAL.—Alcalá, 60.**

BOMBAS para riegos, trasiego ó incendios. Mangeras de todas clases, bocas de riego, lanzas, etc., C. Catalólos gratis. Es. y Sa. de H. Chezelet, Espar y Mina, 13, Madrid. **LA IODHYRINE DE DOCTOR BESCHAMP HACE ADELGAZAR** Obesidad. Único producto serio, garantiza absolutamente insensibilidad para los nervios, alérgicos, al sistema, etc. Sin duda alguna, sobre el Obesidad, el sistema, etc. Llega, Obesidad, alérgico, al sistema, etc. Llega, Obesidad, alérgico, al sistema, etc. Llega, Obesidad, alérgico, al sistema, etc. **Detalle: Gayoso, Arenal 2, Borrell, Puerta del Sol 5.** Por mayor: Martín y Durán, y Pérez, Martín, Velasco y Comp. **¿Quiere usted ganar dinero?** Trabajando por su cuenta ó á la mia podrá lograrlo comprando al contado una máquina Agusti de hacer medias y demás artículos de punto que se venden desde el precio de 250 pesetas una. Si le interesa pida catálogo á la Casa Nicolás Agusti, fundada en 1888, calle de Genova, 120, Barcelona. Para detalles y enseñanza en Madrid, diríjase: San Vicente Baja, 64. **AVISO.** Se necesitan representantes activos y GARRANTIA para poder darles máquinas en depósito.

AL PÚBLICO EN GENERAL Tengo el gusto de comunicarle haber recibido un elegante y variado surtido de géneros de la más alta novedad para las temporadas de Primavera y Verano de 1909. Esperando verme favorecido con su amable visita, le anticipa las gracias sin otro. S. S. G. B. S. M. **Sastrería Casa Cabiedes.** 3, Fuencarral, 6, tienda y entresuelo. (Frente á la calle del Desengaña.) Casa muy importante por hacer las compras en grande escala y consumir mucho á precios económicos.

¿¡¡AQUÍ NO CABE ENGAÑO!! Para demostrar que la Escocina Losada es el único callicida verdad para hacer desaparecer en el acto toda callosidad y uñas gordas sin exposición al daño alguno, su inventor devuelve su importe á las 24 horas de comprársele y si no satisface el resultado, cuya garantía ninguna otro de pta. tienen la raspa más fina, para callos muy doloridos, uñas á rs. especiales para las plantas de los pies. Es falsa la que no lleva estampado su nombre. Se venden en farmacias, bazares, zapaterías y limpiabotas de toda España, y en el domicilio del inventor, D. R. Losada, Horne de la Mata 10, Madrid, por mayor y menor.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—BILBAO —♦♦ SOCIEDAD ANÓNIMA ♦♦— Capital social, 32.750.000 pesetas **Fábrica de Hierro, Acero y Hojalata en Baracaldo y Sesfao** Lingote al coke de calidad superior, para Bessemer y Martin-Siemens. Hierros puddlados y homogéneos en todas las formas comerciales. Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles vignote, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos. Viguería para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios. Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos, y grandes piezas hasta veinte toneladas. Fabricación especial de hojalata. Cubos y baños galvanizados. Latería para fábricas de conservas. Envases de hojalata para diversas aplicaciones. Impresión sobre hojalata en todos colores. **Dirigir toda la correspondencia á ALTOS HORNOS de Vizcaya (Bilbao)**

VINO DE PEPTONA DE ORTEGA Premiado con medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, celebrado en Madrid el año 1898. Farmacia de Ortega, León, 13, Madrid.—Laboratorio: Puente de Vallecas. Da actividad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión. Es tan agradable como el mejor postre. Los convalecientes se reponen prontamente tomando el **VINO**, que alimenta, preparándose para recibir la alimentación ordinaria. Las personas debilitadas por excesos ó por el trabajo, necesitan aumentar la nutrición con el **VINO DE PEPTONA**. Las embarazadas deben emplearlo todo el tiempo que dure el embarazo, para que su naturaleza no se destruya. Contiene los vómitos y de consiguiente aumenta la nutrición. Las señoras que dan de mamar á sus hijos, deben usarlo constantemente para que aumente la secreción de la leche, y siendo ésta más nutritiva, los niños se crían sanos y robustos. Los niños en los primeros años deben tomar el **VINO DE PEPTONA**. Los anémicos deben emplear el **VINO FERUGINOSO** que tiene las propiedades del anterior, más la reconstituyente del hierro. Primera y única fabricación en grande escala de las peptonas y sus preparados por medio del vapor y con todos los aparatos más modernos.